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ФОТО СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА.
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Участковый уполномоченный Валерий Телепов.

Еще не так давно это полуподвальное 
помещение пустовало. Желающих 
взять его в аренду и привести в поря-

док за свой счет не нашлось. Действитель-
но, для ведения бизнеса здесь не самые 
благоприятные условия, зато для опорного 

пункта полиции (ОПП) место просто идеаль-
ное. Здание расположено в самом центре 
микрорайона Лебяжка, для большинства 
жителей – в шаговой доступности. Теперь, 
чтобы пообщаться с участковым, им не при-
дется ехать на ул. Островского,1. К тому же, 

как отмечают специалисты, наличие поли-
цейских, что называется, «под боком», всег-
да благоприятно сказывается на кримино-
генной ситуации в округе. 
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•	 Реальная	зарплата	россиян	упала
Реальные зарплаты (с поправкой на инфляцию) россиян в 2015 

году уменьшились на 9,5 процента. В номинальном выражении они 
выросли на 4,6 процента до 33 тысяч 925 рублей. Соответствующая 
информация содержится в докладе Росстата о социально-эконо-
мическом положении в России. В статистическом ведомстве отме-
чают, что это предварительная оценка. При этом реальные доходы 
населения сократились за год на четыре процента. Их средний раз-
мер в 2015 году составлял 30 тысяч 311 рублей. 

•	 Говорят	об	отмене	санкций	к	лету
Франция намерена содействовать отмене экономических санк-

ций против России к лету. Об этом заявил французский министр 
экономики Эмманюэль Макрон. Ранее о предстоящей отмене санк-
ций в отношении России рассказал госсекретарь США Джон Керри. 
При этом он вновь связал данный вопрос с выполнением Минских 
договоренностей. 

•	 Турция	грозит	пошлинами		
для	металлургов	

Турция готова бороться против российских санкций, введенных 
около двух месяцев назад, своими методами — антидемпинговы-
ми пошлинами для российской металлургии на уровне до 13,66%, 
сообщает «Коммерсантъ». Минэкономики Турции обнародовало 
итоги антидемпингового расследования по импорту горячеката-
ного проката в страну. Согласно этим документам, российские ме-
таллурги получали демпинговую маржу до 13,66%. Теперь Анкара 
собирается ввести пошлины, которые бы соответствовали этому 
проценту. Российский экспорт в Турцию составляет более 19% от 
общего импорта горячекатаного проката в страну, причем доля РФ 
значительно превышает остальные. Источники «Коммерсанта» в 
металлургической отрасли полагают, что турецкие меры — чисто 
политические.

•	 Дворкович	о	повышении	цен		
на	бензин

Российский вице-премьер Аркадий Дворкович рассказал об 
ожидающемся в 2016 году росте цен на бензин. Стоимость топли-
ва, по его словам, будет повышаться «в меру инфляции. «Мы на-
деемся, что это будут не двухзначные значения, а меньше. То есть 
мы надеемся, что будет меньше 10 процентов», — приводит слова 
чиновника «Интерфакс».

•	 11	будущих	опорных	вузов	
Экспертный совет Минобрна-

уки России рассмотрел 12 за-
явок от вузов на создание опор-
ных университетов и рекомен-
довал к участию в программе 11 
из них. Советом рекомендовано 
создание опорных университе-
тов на базе следующих вузов: 
Волгоградский государствен-
ный технический университет; 
Воронежский государственный 
технический университет; Вятский государственный университет; 
Донской государственный технический университет; Костромской 
государственный технологический университет; Омский государ-
ственный технический университет; Орловский государственный 
университет имени И.С. Тургенева; Самарский государственный 
технический университет; Сибирский государственный аэрокосми-
ческий университет имени академика М.Ф. Решетнева; Тюменский 
государственный нефтегазовый университет; Уфимский государ-
ственный нефтяной технический университет. Заявка Волгоград-
ского государственного университета отклонена. Каждый из 11 ву-
зов укрепляет свой потенциал путем присоединения или слияния с 
другим вузом того же региона. 

•	 Пригрозили	блокировать	дороги
Участники акции протеста в Кишиневе заявили, что начнут бло-

кировать дороги, если в течение трех дней власти не выполнят их 
требований об отставке правительства и досрочных выборах пар-
ламента, сообщил лидер Партии социалистов (ПСРМ) Игорь Додон. 
Участники многотысячной демонстрации в Кишиневе совершили 
марш по центральным улицам Кишинева и на час перекрыли въезд 
в город со стороны Румынии. Из-за этого на дорогах образовались 
километровые пробки. Ранее оппозиция объявила о создании Ко-
митета национального спасения, а также заявила о необходимости 
создания народного трибунала.

•	 Никого	не	пощадил
39-летний бизнесмен из Артемовска, что в Красноярском крае, 

застрелил свою 38-летнюю беременную жену, а также сына и дочь, 
которым было 17 и 9 лет, соответственно. Все они были убиты во сне, 
сообщает СКР. После этого мужчина покончил с собой. Тела нашла 
мать предпринимателя. По факту случившегося возбуждено дело 
по части второй статьи 105 УК РФ «Убийство». По предварительным 
данным, трагедия произошла из-за полуторамиллионного долга по 
кредитам. Известно, что бизнесмен ранее размышлял о суициде.
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$ 77,80 руб.    -2,77 руб.   84,16 руб.    -3,07 руб.

По сообщениям РИА «Новости», Ленты.Ру, Интерфакса, РБК.

В	стране	и	мире
�� в	центре	внимания
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Помещение для ОПП выделено, отремонтиро-

вано и оборудовано всем необходимым в рамках 
муниципальной программы. К работам приступи-
ли в середине лета прошлого года, а в декабре 
все было готово. Отдельные кабинеты у участко-
вых, инспектора ПДН и сотрудников патрульно-
постовой службы. Здесь тепло, светло, комфор-
тно.

Как рассказал участковый Валерий Телепов, 
уже состоялось более десятка приемов граждан. 
Приходят с самыми разными жалобами: на сосе-
дей, собственных родственников, рассказывают 
об угрозе жизни и порче имущества. Бывают и ку-
рьезные случаи: к примеру, нерадивый сын про-
сил заставить мать дать ему денег. Те, кто еще 
не знает об открытии опорного пункта полиции в 
своем микрорайоне, получат информацию в пла-
тежках за услуги ЖКХ.

- Благодарность - главе города Сергею Носову 
и главе администрации Ленинского района Ген-

надию Мальцеву за то, что выделили нам это по-
мещение и сделали прекрасный ремонт, - под-
черкнул Ильдар Садрисламов, начальник отдела 
полиции №16 ММУ МВД России «Нижнетагиль-
ское». - Теперь работа участковых уполномочен-
ных станет легче, они будут ближе к населению, 
что является одной из основных задач полиции. 

На прошлой неделе Сергей Носов посетил но-
вый опорный пункт, оценил созданные условия.

- В городе немало пустующих полуподваль-
ных помещений, которые могут быть использо-
ваны для  приема граждан. В данном случае – 
для улучшения охраны правопорядка, - отметил 
мэр. – Есть сложности с их ремонтом, но любые 
трудности можно преодолеть, были бы желание и 
перспектива. Тема организации опорных пунктов 
полиции актуальна всегда, а сейчас, учитывая не-
простую экономическую ситуацию, особенно. Так 
что будем продолжать эту работу.

По плану, в Ленинском районе должно работать 
14 ОПП во всех микрорайонах и поселках. 11 из 
них уже действуют, в том числе - на Черемшанке, 
в поселке Кирпичном, в выйской части и в центре 
города. В стадии ремонта помещение в поселке 
Старатель, его откроют в текущем году. 

Татьяна ШАРЫГИНА.
ФОТО СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА.

Полиция	-		
в	шаговой	доступности

Начальник	отдела	полиции	№16		
Ильдар	Садрисламов.

Опорный	пункт	полиции	№19.

Фонарики	больше	не	нужны
В 75 кварталах Нижнего Тагила в полном объеме  
восстановлено уличное освещение

Напомним, ограничения были 
вынужденной мерой, связанной 
с задолженностью перед энер-
гетиками. С 11 по 25 января в 
целях экономии не горели фо-
нари в некоторых дворах.

Тагильчане опасались, что, 
как это часто бывает, времен-
ное станет постоянным. Одна-
ко в администрации сумели ре-
шить проблему оперативно.

Глава города Сергей Но-
сов дал задание найти выход 
из ситуации, чтобы сохранить 
прежний уровень содержания 
Нижнего Тагила, несмотря на 

сложную экономическую ситу-
ацию. Как сообщил замести-
тель главы администрации го-
рода по городскому хозяйству 
и строительству Константин 
Захаров, платежи удалось ста-
билизировать, свет вернется 
во все кварталы. 

В феврале необходимо вы-
делить из муниципальной казны 
около 10 млн. рублей для рас-
четов с поставщиками энергии. 
По мнению Захарова, пробле-
ма с оплатой услуг энергетиков 
вновь остро встанет в мае. Но 
весной на помощь придет при-

рода: световой день значитель-
но увеличится.

В этом году на оплату улич-
ного освещения в Нижнем Таги-
ле требуется 118 млн. рублей, в 
бюджет заложено чуть больше 
половины требуемой суммы. 

Кстати, в пятницу состоится 
открытый аукцион по продаже 
комплекса объектов электро-
сетевого хозяйства города. 
Вчера завершился сбор зая-
вок. Начальная цена лота со-
ставляет более миллиарда ру-
блей.

Татьяна ШАРЫГИНА.

«Путь	к	успеху»		
для	будущих	горняков

Вчера в Екатеринбурге глава города Сергей 
Носов встретился со студентами Уральского  го-
сударственного горного университета в стенах 
их родного вуза. Будущие горняки пригласили 
мэра Нижнего Тагила провести с ними откры-

тое занятие в День российского студенчества.
Сергей Носов выступил с лекцией «Путь к 

успеху» и ответил на вопросы молодежной ау-
дитории.

Подробности – в номере «ТР» за четверг.
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Названы кандидаты 
в Общественную палату Нижнего Тагила
В новом коллегиальном органе будут работать 18 человек 

«Проблем на десять рублей,  
а рубль один»

�� в центре внимания

Глава сразу же пояснил, что 
из-за сложившегося экономи-
ческого положения ситуация и в 
стране, и в области, и в нижнем 
тагиле сложная, рассчитывать 
приходится  только на свои силы, 
но город постарается  сохранить 
все  наработки, достижения про-
шлого года, не допустить сниже-
ния уровня жизни и заработной 
платы… 

- Пессимистом я никогда не 

был. Я реалист, - подчеркнул  
Сергей носов. 

Да, средств выделено в два 
раза  меньше, чем требуется на 
содержание города. а в планах 
этого года ремонт моста на ули-
це Фрунзе, продолжение  рекон-
струкции  набережной тагильско-
го пруда, реконструкция  дома, 
где жила семья Булата окуджа-
вы…  Поэтому в условиях, когда 
«проблем на 10 рублей, а рубль 

один», очень  важно, по словам 
главы города,  уметь находить 
компромиссы, искать правиль-
ное решение. 

- Сегодня  есть понимание, как 
справиться с ситуацией, - отме-
тил Сергей носов. - Здесь важ-
но доверие и взаимопонимание, 
чтобы с наименьшими потерями 
пройти этот сложный период. мы 
собираемся двигаться вперед, 
несмотря ни на что.  

Сергей носов  призвал тагиль-
чан не накапливать недоволь-
ство, не молчать о проблемах. и 
профсоюзные лидеры попроси-
ли его рассмотреть вопросы, свя-
занные с транспортом  на терри-
тории  техпоселка, с освещением 
улицы Учительской, с установкой 
перил  у лестницы для подъема 
на Лисью гору.  Пожаловались и 
на то, что у учреждений культуры 
нет средств на содержание соб-
ственных сайтов, на доплаты пе-

дагогам дополнительного обра-
зования... 

Председатель городского ко-
митета профсоюзной организа-
ции работников культуры ирина 
Лобанова пояснила, что, конеч-
но, вопросов много больше, но у 
людей есть понимание реальной 
ситуации. кроме того, все видят, 
какие каждый год происходят из-
менения в нижнем тагиле, мно-
гие замечают, что люди стали 
чаще улыбаться. 

- Приятно, что городские вла-
сти нас слышат, и мы можем оз-
вучить свои проблемы на любом 
уровне, - отметила ирина Лоба-
нова.

 Сергей носов, завершая 
встречу, попросил профсоюзных 
лидеров передать своим  коллек-
тивам благодарность за работу. 

Людмила ПОГОДИНА.     
Фото СерГеЯ каЗанЦеВа.

О жизни тагильчан в 2016 году,  
о реальности и планах шла речь во время 
встречи главы города Сергея Носова  
с профсоюзными лидерами учреждений 
культуры Нижнего Тагила в центральной 
городской библиотеке 

В зале библиотеки собрались лидеры профсоюзных организаций учреждений культуры.

Глава города Сергей Носов и председатель городского комитета профсоюзной организации  
работников культуры Ирина Лобанова. 

они получат полномочия на неосвобож-
денной и безвозмездной основе и станут 
осуществлять их в течение двух лет. 

общественная палата займется разра-
боткой рекомендаций для представителей 
власти по актуальным вопросам жизни го-
рода, мониторингом социально-экономи-
ческой ситуации, станет площадкой для 
широкого диалога, где будут обсуждаться 
гражданские инициативы.

Положение «об общественной палате 
города нижний тагил» было утверждено в 
декабре прошлого года. Согласно этому 
документу, мэр может предложить шесть 
кандидатур в ее состав. Это люди, имею-
щие заслуги перед городом, пользующие-
ся признанием и уважением среди тагиль-
чан.

Сергей носов считает, что в новой 
структуре существенную пользу городу 
принесут почетный гражданин нижнего 
тагила, советник управляющего директо-
ра оао «еВраЗ нтмк» михаил аршанский, 
настоятельница Скорбященского женско-

го монастыря нижнетагильской епархии 
русской православной церкви игумения 
мария (Сташевская), председатель пер-
вичной профсоюзной организации Урал-
вагонзавода евгений Лутохин, председа-
тель совета некоммерческих организа-
ций нижнего тагила татьяна камешкова, 
директор средней образовательной шко-
лы №95 елена репина и председатель ас-
социации председателей советов и соб-
ственников жилья в многоквартирных до-
мах надежда Цикина.

- Признаюсь, для меня стало большой 
неожиданностью известие о выдвижении 
в общественную палату, - поделилась впе-
чатлениями татьяна камешкова. - обще-
ственной деятельностью я занимаюсь в 
течение десяти лет. руковожу двумя орга-
низациями - «авторы явлений» и нижнета-
гильским центром общественных инициа-
тив. Воспринимаю выдвижение как дове-
рие и некую оценку своей деятельности. 

Знаю, многие сомневаются в том, что 
общественная палата может стать ре-

ально действующей структурой. но я 
уверена, что все будет зависеть от лю-
дей. Любая идея не застрахована от того, 
чтобы превратиться в формальность. 
если заняться всерьез, с ответственно-
стью и неравнодушием, то может полу-
читься очень полезное начинание. Сей-
час идет подготовка к проведению обще-
ственного форума, который состоится в 
нашем городе в феврале, и пока не было 
времени продумать программу. но идеи, 
в принципе, есть. Вообще, на основании 
информационно-аналитической рабо-
ты общественная палата может сфор-
мировать план, обозначив те ключевые 
моменты, где приложение средств и сил 
будет наиболее эффективным для раз-
вития города.

кандидаты, получившие от мэра пред-
ложение войти в состав общественной 
палаты, в течение 15 дней с момента 
получения такого предложения должны 
письменно уведомить главу города, соот-
ветственно, о своем согласии либо об от-

казе войти в состав общественной палаты.
еще шесть кандидатур в состав нового 

коллегиального органа определят депу-
таты нижнетагильской городской думы. 
Политические партии, общественные, 
религиозные, профессиональные, науч-
ные, творческие объединения также вы-
двинут шесть персоналий.

По мнению депутатов нижнетагиль-
ской Думы, в общественную палату 
должны войти правозащитник Владис-
лав Воронин, директор нижнетагильско-
го филиала института экономики, управ-
ления и права игорь калашник, генди-
ректор Зао «Стройкомплекс» олег Со-
хранов, член молодежной организации 
УВЗ Светлана алдушина, доцент кафе-
дры социальной работы, управления и 
права нтГСПи александр коновалов, ди-
ректор «УБт-Экология» Владимир Данил-
кин, худ рук театра драмы игорь Булыгин.

- Узнал из средств массовой инфор-
мации о том, что я войду в число тагиль-
чан, занимающихся работой обществен-
ной палаты, - признается художествен-
ный руководитель драматического теа-
тра игорь Булыгин. - какие задачи для 
себя я определил? конечно же, все, что 
связано со сферой культуры. В этом я 
профессионал, и проблемы отрасли мне 
хорошо известны. Считаю, каждый дол-
жен заниматься тем, что умеет. Поэтому 
в общественной палате я планирую под-
нять вопросы театров, в первую очередь. 

Анжела ГОЛУБЧИКОВА.
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Уральские студенты отметили  
Татьянин день 

В России вчера отмечал-
ся татьянин день, традици-
онный праздник всех сту-
дентов. Мученица татьяна 
Римская уже не один век 
считается покровительни-
цей учащихся. Первоначаль-
но к этому дню был приуро-
чен день рождения Москов-
ского университета. с 2005 
года дата официально зна-
чится в календаре как День 
российского студенчества. 
Уральские вузы в этот день 
проводили различные мероприятия. так, в Уральском федеральном 
университете вчера прошло мероприятие «супергерои на паркете» 
с выступлением творческих коллективов. В Горном университете к 
татьяниному дню приурочили лекцию мэра Нижнего тагила сергея 
Носова. Глава уральского промышленного города выступил с лек-
цией «Путь к успеху». Уральский государственный педагогический 
университет подвел итоги конкурса на соискание премии «студент 
года». Праздничные акции для студентов готовили несколько кафе 
и ресторанов столицы Екатеринбурга. так, одна из кофеен в цен-
тре города, находящаяся в непосредственной близости от корпуса 
УрфУ на Ленина, 51, радовала учащихся 25-процентной скидкой в 
обмен на предъявление студенческого билета. а крупная сеть кино-
театров показала екатеринбуржцам комедию «Зачетный период-2» 
на три дня раньше общероссийской премьеры. 

Николай Смирнов: вода с червями из кранов  
в Тавде не опасна для людей

Глава свердловского минэнерго Николай смирнов заявил, что 
вода, которая течет из кранов тавдинцев с личинками насеко-
мых, не представляет опасности для жизни и здоровья населе-
ния, сообщили в правительстве региона. «Результаты проб, взя-
тых специалистами Роспотребнадзора из водопроводной сети 
города, показали, что жизненно опасных нарушений в воде не 
обнаружено. и в сетях, и в непосредственном источнике водо-
снабжения специалисты обнаружили биологические включения, 
которые идентифицируют с личинкой комара», - приводятся в 
релизе слова министра. Вместе с тем, он отметил, что «это не 
повод успокаиваться» и что «отклонения от нормы должны быть 
незамедлительно устранены». теперь горадминистрация долж-
на срочно выяснить, как личинки комара попали в водозабор, и 
сделать так, чтобы в кранах они больше не появлялись. скандал 
с червями из крана разразился в конце прошлой недели, когда 
тавдинцы забили тревогу в соцсетях.

Убийство мальчика  
станет темой для «Пусть говорят»

Убийство 10-летнего мальчика из пермского города Лысьвы ста-
нет темой для ток-шоу «Пусть говорят». как пишут местные сМи, 
на программу отправится мать погибшего ребенка. Родительница 
обещает рассказать в передаче всю правду о трагедии. Напомним, 
18 января отец Данила заявил в полицию о безвестном исчезно-
вении сына. со слов родителя, ребенок ушел из дома ночью, взяв 
с собой сумку с лекарствами. Школьника искали несколько дней. 
итог розыска оказался печальным. Ребенка нашли в пруду. На теле 
мальчика обнаружили признаки насильственной смерти. В убий-
стве подозревают его родного отца.

Начался суд по делу экс-лидера  
ОПС «Уралмаш» 

Вчера в тавдинском городском суде стартовал процесс по делу 
экс-лидера оПс «Уралмаш» александра куковякина. Предваритель-
ные слушания проходят в закрытом режиме. бывшего лидера оПс 
«Уралмаш» задержали в оаЭ. В Екатеринбург его доставили под 
конвоем. александру куковякину вменяют мошенничество, лега-
лизацию денежных средств или иного имущества и подделку, из-
готовление или сбыт поддельных документов, штампов, печатей, 
бланков. 

Грабителей-неудачников поймали  
с помощью соцсетей

ирбитские полицейские задержали двух мужчин, 1992 и 1983 
годов рождения, подозреваемых в грабеже, сообщили в пресс-
службе ГУ МВД по свердловской области. По версии правоохра-
нителей, 28 декабря подозреваемые дважды нападали на жен-
щин с целью грабежа. Но обе попытки провалились, так как ир-
битчанки оказали им яростное сопротивление, кроме того, на 
улице вовремя появились прохожие. отыскать предполагаемых 
преступников удалось с помощью размещения ориентировок в 
сМи и социальных сетях. оба признались в содеянном, в их от-
ношении заведено дело по статье «Грабеж, совершенный груп-
пой лиц по предварительному сговору». Молодым людям грозит 
до семи лет лишения свободы. 

По сообщениям ЕАН.

Уральская панорама

По информации пресс-
службы УВЗ, оптимиза-
ция проводится, в первую 

очередь, за счет запрета при-
ема на работу взамен уволив-
шихся работников и сокращения 
свободных ставок. Преимуще-
ственное право на сохранение 
рабочего места получат работ-
ники с более высоким уровнем 
квалификации, образования и 
производительности труда, бе-
ременные и женщины, имеющие 
детей в возрасте до трех лет. 
При равной производительно-
сти труда и квалификации пред-
почтение отдается семейным, 
на иждивении у которых – два 
или более членов семьи, а так-
же лицам, в семье которых нет 
других работников с самостоя-
тельным заработком. Это же от-
носится и к людям, получившим 
в данной организации трудовое 
увечье или профессиональное 
заболевание, инвалидам Вели-
кой отечественной войны и бо-
евых действий по защите отече-
ства, работникам, повышающим 
свою квалификацию по направ-
лению работодателя без отрыва 
от производства. 

Процедура будет проходить 
при непосредственном уча-
стии представителей профкома 
предприятия, которые во шли в 
состав комиссии, взявшей на 
себя контроль за исполнени-
ем приказа об оптимизации. 
об этом сообщил председа-
тель комиссии по охране труда 
ППо «Уралвагонзавод» алек-
сей балыбердин. По его сло-
вам, в числе обязательных ус-
ловий проведения оптимизации 
проф союз потребовал открытия 
так называемого «зеленого ко-
ридора» для пенсионеров. со-
гласно положению, люди, выра-
ботавшие определенный стаж и 
находящиеся на пенсии, смогут 
добровольно уйти на заслужен-
ный отдых, получив от одного до 

четырех средних заработков. к 
слову, вопрос об открытии «зе-
леного коридора» оказался са-
мым частым среди заводчан, 
обратившихся в последнее вре-
мя в профком. 

До конца января руководи-
тели подразделений будут со-
ставлять списки кандидатур на 
сокращение – их должно быть 
не менее пяти и не более деся-
ти процентов от общего числа 
работников. как только канди-
датуры одобрят, списки пере-
дадут в Нижнетагильский центр 
занятости. 

О том, каков настрой на ра-
боту у заводчан и какова об-
становка в Дзержинском рай-
оне в целом, мы решили уз-
нать у жителей Вагонки. 

Анна, 37 лет, работница 
УВЗ: 

– я в декрете, так что могу 
оценить ситуацию лишь со сто-
роны. В целом, конечно, ново-
сти об оптимизации численно-
сти персонала вызывают бес-
покойство, но, я думаю, не так 
уж все на самом деле плачевно. 
Во-первых, для 30-тысячного 
коллектива головного предпри-
ятия корпорации две тысячи 
человек – не слишком высокий 
процент оптимизации. сейчас 
все отрасли промышленности 
испытывают на себе влияние 
мирового экономического кри-
зиса. и я слышала о гораздо бо-
лее жестких мерах, вводимых на 
других предприятиях. 

Думаю, под сокращение по-
падут, в первую очередь, пенси-
онеры. без средств к существо-
ванию они не останутся – у них 
уже есть гарантированный ста-
бильный доход. а значит, вопрос 
о социальной напряженности в 
Дзержинском районе в связи с 
сокращениями, возможно, не 
будет стоять слишком остро. 
безусловно, кадровые потери 
для завода в лице пенсионеров 

очевидны, ведь большинство 
из них по уровню профессиона-
лизма, вклада в развитие произ-
водства не уступает нынешней 
молодежи. Но есть надежда, 
что, когда экономическая ситу-
ация стабилизируется, они вер-
нутся на предприятие. такое уже 
было не раз. 

Александр, работник УВЗ: 
– Думаю, что оптимизация 

коснется, в первую очередь, на-
рушителей трудовой дисципли-
ны, сейчас за этим будет осо-
бенно жесткий контроль. Воз-
можно, под сокращение попа-
дут пенсионеры, совместители, 
люди, работающие по контрак-
ту. их работу надо будет кому-то 
выполнять. 

Во многих подразделениях с 
нового года ввели удлиненный 
обед, чтобы сократить продол-
жительность оплачиваемого ра-
бочего дня. В некоторых цехах 
появился второй обед. такие 
перерывы у всех цехов и служб 
в разное время. В случае ава-
рийного ремонта простои уве-
личатся, поскольку невозможно 
будет собрать все необходимые 
ремонтные службы и разом вос-
становить работоспособность 
машины. то одни, то другие по 
очереди будут уходить на обед. 

Михаил, инженер УКБТМ: 
– Наверное, в ближайшее 

время у нас на Вагонке появится 
больше дворников, станет чище 
и уютнее на улицах. 

Уже сейчас меньше народа 
стало посещать клубы, развле-
кательные центры и другие по-
добные заведения Дзержинско-
го района. Люди экономят. 

Надеюсь, что в нашем бюро 
все будет стабильно. По край-
ней мере, главный конструктор 
УкбтМ, подводя итоги 2015-го, 
сообщил, что портфель заказов 
сформирован на ближайшие 
два года. 

Елена ПЕШКОВА. 

�� экономика

На УВЗ откроют  
«зеленый коридор»? 
Приказ генерального директора НПК Уралвагонзавод  
об оптимизации численности персонала является самой  
обсуждаемой темой на головном предприятии корпорации

�� кстати

Взяли за основу… гайку
На Уралвагонзаводе представили эмблему 80-летия предприятия, 
разработанную собственным дизайн-бюро

За основу эмблемы взята вытянутая в длину 
гайка. слева от юбилейной даты - логотип 1936 
года, а справа - современный логотип УВЗ. Эм-
блема символизирует преемственность поколе-
ний и опыт прошлых лет, ставший фундаментом 
для развития высокотехнологичного современ-
ного производства. 

как рассказал статс-секретарь - заместитель 
генерального директора УВЗ алексей Жарич, ме-
роприятия, приуроченные к юбилею завода, прой-
дут в Нижнем тагиле в течение всего года. среди 
самых ярких - театральные дни булата окуджавы, 
в рамках которых состоится спектакль по пьесе 
александра Гельмана «Мы, нижеподписавшиеся», 
пройдет вечер творчества поэта. В конце апреля 
ветераны и работники предприятия смогут бес-
платно посетить драматический театр. 

Летом тагильчан ждет большой концерт с 
праздничным салютом на центральной площади 

города. а в начале осени пройдет торжественное 
мероприятие, посвященное 80-летию Уралвагон-
завода.

Анастасия ВАСИЛЬЕВА.

Эмблема символизирует  
преемственность поколений. 
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В этом году по известным причинам многим 
любителям путешествий придется забыть 
о загранице и обратить внимание  на так 

называемые внутренние маршруты.  Для нашего 
города это хороший шанс заявить о себе в каче-
стве центра туризма – индустриального, меди-
цинского, спортивного, событийного. У нас есть 
что показать, чем удивить и заинтересовать. А 
с недавних пор появилась возможность разме-
щать гостей в гостиницах различного уровня: от 
четырех звезд до эконом-варианта  европейско-
го типа, или хостела. Теперь и в Нижнем Тагиле 
можно поселиться в недорогом номере с хороши-
ми условиями, забронировав его через интернет. 

Глава города Сергей Носов во время очеред-
ного объезда  посетил первый в Нижнем Тагиле 
хостел, расположенный в здании бывшей швей-
ной фабрики. Гостиница работает около года, по-
степенно расширяется. Сейчас здесь12 номеров, 
вмещающих 40 человек. На этаже два санузла, 
есть кухня, кафе. 

По словам владельцев, хостел пользуется 
большой популярностью у молодежи. Привлека-
ет соотношение цена  - качество. Здесь часто се-
лятся приезжающие на соревнования спортсме-
ны и те, кто планирует провести в Нижнем Тагиле 

выходные: например,  покататься на горе Белой. 
Проявляют интерес путешественники, кочующие 
из города в город. Под Новый год ночевал испа-
нец: как известно, многие  европейцы предпочи-
тают не  тратить средства на шикарные отели. 

Сергей Носов дал положительную оценку ра-
боте предпринимателей, организовавших бюд-
жетную гостиницу.

- Это движение в правильном направлении, - 
подчеркнул он. - Туризм во всех ипостасях горо-
ду интересен. Мы поставили перед собой задачу 
развивать данную индустрию. Хостел – демон-
страция того, что может малый бизнес: не ссы-
латься на какие-то препоны, а просто хорошо де-
лать свое дело. И если администрация будет по-
могать, появятся новые перспективы. Недорогие 
гостиницы  востребованы, плюс создаются рабо-
чие места, это тоже очень важно. Муниципалитет 
будет оказывать поддержку таким проектам.

Сергей Носов  отметил, что в хостелы можно 
превратить общежития, которые сейчас не вос-
требованы и зачастую наполовину пустуют. Если у 
предпринимателей появится спрос на такие объ-
екты,  город готов сделать предложение. 

Татьяна ШАРЫГИНА.
ФОТО СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА.

�� малый бизнес

Движение в правильном направлении
Проекты, которые помогают привлечь в Нижний Тагил туристов, получат поддержку главы города

�� торговля

Не вписались
Снос устаревших и работающих вне закона киосков и павильонов будет продолжен

Четырехместный номер. Двухместный номер.

Об этом сообщила Светлана Соломати-
на, начальник городского отдела по раз-
витию потребительского рынка и услуг, на 
заседании постоянной комиссии по раз-
витию предпринимательской деятельно-
сти, муниципальной собственности, гра-
достроительству и землепользованию. 
Обсуждался вопрос выполнения меро-
приятий по ликвидации объектов несанк-
ционированной торговли в Нижнем Тагиле 
в 2015 году и планы на этот год.  

 На территории города действует 691 
нестационарный торговый объект, в том 
числе 651 –  розничной торговли. Осталь-
ные 40 -  это общепит, бытовые и финан-
совые услуги,  продажа лотерейных биле-
тов, автозапчастей. 

Довольное серьезную долю в структуре 
объектов «розницы» составляют киоски и 
павильоны местных торговых сетей и то-
варопроизводителей. К примеру, 21 па-
вильон имеет торговый дом «Тагилхлеб», 
36 киосков по продаже мороженого – у 
«Нижнетагильского холодильника»,  почти 
80 – у «Роспечати» и «Уральской прессы», 
32 киоска по продаже воды принадлежат 

местной компании «Аквасервис». 
Схема размещения нестационарных 

торговых объектов утверждена поста-
новлением администрации города. В пе-
речень на снос было включено 87 объек-
тов, из которых в 2015 году было снесено 
24 киоска, то есть всего 27,6 процента. 
Из них 17 были снесены самостоятель-
но их владельцами. Еще шесть киосков 
предприниматели снесли за свой счет, 
но только после решения суда. 

В Арбитражных судах находятся 17 ис-
ковых заявлений по демонтажу объектов и 
освобождению земельных участков и еще 
три - в районных судах. А это значит, что 
в этом году по решению суда планирует-
ся демонтировать  еще 20 нестационар-
ных киосков. В Дзержинском районе - по 
адресам: пр. Дзержинского, 40, ул. Зари, 
21, Орджоникидзе, 38. В Ленинском рай-
оне это – автоприцеп на ул. Носова, а так-
же ул.  Красноармейская, 66, и Фрунзе, 
37, в  Тагилстроевском  –  на ул. Захарова, 
1б, Садовой и Черноисточинском шоссе. 

Кроме того, готовятся документы для 
подачи исков в суд еще по 18 павильонам. 

Сложность в том, что предпринимате-
ли неохотно соглашаются демонтировать 
за свой счет устаревшую нестационарную 
конструкцию. Всеми правдами и неправ-
дами стараются оттянуть время: не идут 
на контакт с представителями власти, пи-
шут апелляционные жалобы.  При этом у 
большинства закончились сроки догово-
ров аренды  или есть задолженность по 
арендной плате. 

В прошлом году было составлено 279 
административных протоколов, сумма 
наложенных штрафов составила 1,1 млн.  
рублей. Взыскать с нарушителей удалось 
только треть. 

Кстати, утвержденная схема размеще-
ния нестационарных торговых объектов 
включает в себя 87 мест перспективно-
го размещения. Такие места есть во всех 
районах города. Поэтому любой желаю-
щий предприниматель вправе обратить-
ся в администрацию города для получе-
ния перспективного места под будущую 
современную нестационарную конструк-
цию. 

Ольга ПОЛЯКОВА.

Главный коридор гостиницы.

�� благодарность

Спасибо  
за подарки!

Жители поселка Кирпичный бла-
годарят за проведение елки  в шко-
ле №21 для детей ТОС.  Почти 70 
ребят  посмотрели увлекательное 
представление, водили хороводы, 
принимали поздравления от Сне-
гурочки и Деда Мороза. В органи-
зации праздника активное участие 
приняли  И. В. Демина, Л. Е. Маго-
нина, И. Л. Долгих, С. О. Соколова.  

Сладкие подарки для мальчи-
шек и девчонок ТОСа второй год 
подряд помогает приобрести ди-
ректор  ООО «Тагильское пиво»  А. 
Н. Акушоков. Отдельное спасибо 
В. Г. Радаеву и профсоюзу ЕВРАЗ 
НТМК за пригласительные билеты 
для малышей на новогоднюю елку 
во Дворец культуры. 

В состав ТОС Кирпичного поселка 
входит 650 частных домов. Пригла-
сительные билеты и сладкие подар-
ки были вручены, в основном,  детям 
из нуждающихся семей. 

Тамара МИНЕЕВА,  
председатель  

ТОСа «Кирпичный».
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Более 400 тысяч рублей задолжал 
местный предприниматель Игорь 
Лысенко бюджету города за аренду 

муниципального помещения – большого 
подвала площадью 176 квадратных ме-
тров по адресу: Красноармейская, 66. В 
помещении время от времени  распола-
гались пункты приема макулатуры, сте-
клотары, мастерская по ремонту быто-
вого оборудования, техники. Возможно, 
бизнес процветал бы и дальше, если бы 
предприниматель согласился оплатить 
долги и  исправно вносил арендную пла-
ту.  

За две недели до официального высе-
ления предпринимателя  предупредили о 
том, что он должен собрать свое имуще-
ство и освободить занимаемые площади. 
Накануне Игорь Александрович побывал 
на приеме у судебных приставов. Ито-
гом общения  бизнесмена и начальника 
отдела службы судебных приставов Ле-
нинского района Нижнего Тагила и При-
городного района Людмилы Коваль ста-
ло обещание первого устроить «огненное 
шоу»: в сердцах мужчина заявил, что спа-
лит подвал и подожжет себя. 

- У нас есть исполнительный лист от де-
кабря 2014 года об освобождении данно-
го помещения, - прокомментировала си-
туацию  Людмила Леонидовна. -  Должник 
неоднократно предупреждался об адми-
нистративном правонарушении, то есть 
невыполнении решения суда. Ему предо-
ставлялось время для выселения. Он об-
жаловал судебные постановления, просил 
отсрочку, получал вполне законные отка-
зы. Последней апелляционной инстанци-
ей стал Пермский Арбитражный суд. На 
сегодняшний день все сроки и возмож-
ности исчерпаны. Первый раз выселение 
было назначено еще на декабрь прошло-
го года, однако должник заявил, что подо-
жжет себя. Поскольку в здании располага-
ется общежитие, то могла возникнуть ре-
альная угроза жизни и здоровью граждан. 

Исполнительские действия были отложе-
ны и перенесены на 20 января. Чтобы ис-
ключить возможность чрезвычайного про-
исшествия, были приглашены дежурные 
бригады МЧС, «скорой помощи», пред-
ставители полиции, судебных приставов 
и администрации  города. 

В свою очередь, Игорь Лысенко вновь 
попросил в качестве отсрочки сначала 
сутки, потом неделю, вторую.

- Не понимаю, зачем этот подвал ад-
министрации, - отстаивал свою позицию 
Игорь Лысенко и тут же предложил свои 
варианты решения проблемы. – В городе 
есть еще точно такие же помещения. Над 
нами находится жилое помещение, оно 
больше этого  в три раза. Мое дело нахо-
дится в судопроизводстве, буду оспари-
вать предыдущие решения суда.  Уверен, 
что подвал будет запущен и превращен в 
свалку, мусорку, сборище для наркома-
нов и пьяниц. Долги за аренду  готов за-
платить. Но мне нужно полтора года от-
срочки, чтобы оплатить их частями. Если 
меня отсюда выгонят, то работу потеря-
ют примерно 20 человек. 

К слову, по поводу свалки. В каком со-
стоянии сейчас находится помещение, 
можно судить по снимкам фотокорреспон-
дента «ТР». Груды банок, бутылок, прово-
да, старинная бытовая техника и даже 
игровые автоматы… Электропроводка с 
самодельными скрутками угрожающе сви-
сает со стен, тут и поджигать не надо: зам-
кнет - и вспыхнет все само по себе. 

Принудительное освобождение по-
мещения было инициировано админи-
страцией города. По словам замести-
теля директора МКУ «Нижнетагильское 
агентство по управлению муниципаль-
ным имуществом» Руслана Дубовицкого, 
предприниматель  действительно напи-
сал жалобу в кассационную инстанцию. 
Но дело в том, что ведомство не меняет 
решение, а лишь проверяет его закон-
ность. Есть решение Арбитражного суда 

Свердловской области, которое вступи-
ло в законную силу в прошлом году. 

- Помещение находится в аренде у 
Игоря Александровича с 2009 года. Все 
это время предприниматель копил дол-
ги – были лишь незначительные опла-
ты - пять, семь тысяч рублей, - расска-
зал Руслан Дубовицкий. -  В 2013 году 
было подано первое исковое заявление, 
в 2014 году сумма задолженности соста-
вила 415 тысяч рублей. Этого было до-
статочно, чтобы администрация города 
обратилась в суд с требованием о высе-
лении. Сегодня в Арбитражном суде на-
ходится еще одно заявление, в котором 
указана очередная сумма задолженности 
– около 120 тысяч рублей. 

Желающих занять этот самый подвал 
на условиях муниципальной аренды пре-
достаточно. По итогам аукциона уже за-
ключен договор с компанией «Электрон 
Плюс», люди готовы въехать, отремон-
тировать помещение и занимать муни-
ципальные площади на вполне законных 
основаниях. 

Кстати, в сравнении с коммерческой 
арендой (от 400 рублей за квадратный 
метр в месяц) муниципальная аренда в 
разы меньше. К примеру, в прошлом году 
она составляла 820 рублей за квадрат-
ный метр в год. С начала этого года эта 
сумма выросла до 880 рублей. 

Ольга ПОЛЯКОВА.
ФОТО СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА.

�� контроль

В суд - с боеприпасами и ножами

�� выселение

Предприниматель, задолжавший городу  
сотни тысяч рублей,  
отказался добровольно освобождать помещение

Игорь Лысенко, судебный пристав Юлия Нечаева, Людмила Коваль, Руслан Дубовицкий   
и представитель нового арендатора (слева направо).

 Вот такой «порядок» во всех помещениях подвала. Выселение проходило при поддержке полиции.Подвал на Красноармейской, 66, расположен в центре города. 

В прошлом году судебные приставы 
по обеспечению установленного поряд-
ка деятельности судов УФССП России 
по Свердловской области не позволили 
пронести 9125 запрещенных предметов 
в помещения участков мировых судей и в 
здания судов.

При осуществлении контроля прохода 
посетителей сотрудниками службы было 
выявлено более 6 тысяч боеприпасов, 
1330 единиц холодного оружия, 641 - ог-
нестрельного, 629 - газового и травмати-
ческого, 222 электрошоковых устройства. 

Наибольшее количество  таких предметов 
пытались пронести в  Ленинском районе 
Нижнего Тагила и Горноуральском го-
родском округе - 1 724. Вторые позиции 
в рейтинге заняли Первоуральск (808) и 
Новоуральск (674).

Несмотря на то, что оружие и боепри-
пасы принадлежали посетителям на за-
конных основаниях, «вооруженные» граж-
дане не были допущены в здания судов 
и, конечно, были предупреждены о недо-
пустимости нарушения правил прохода. 

О. ВЛАДИМИРОВА.

Отдохнули отлично! 
ЕВРАЗ НТМК выделил средства на пу-

тевки в санаторий-профилакторий «Ле-
невка» для 15 членов совета ветеранов, 
проработавших длительное время в раз-
личных цехах комбината. Отдохнули мы 
замечательно!

Это чудесное место в лесу вблизи Ле-
невского водохранилища. Обслуживаю-
щий персонал своим радушием и про-
фессиональным мастерством создавал 
нам прекрасное бодрое настроение. 
Дни были заполнены не только меди-
цинскими процедурами, но и различны-

ми культурными и спортивными меро-
приятиями: занимались пробежками на 
лыжах, скандинавской ходьбой, посеща-
ли концерты и танцы. 

Председатель совета ветеранов Вла-
димир Лукович приехал к  отдыхающим 
с хором «Родная песня». Своими душев-
ными композициями артисты растрога-
ли нас до слез. А поэты В.П. Овчинни-
ков и А.А. Бирюкова задели самые со-
кровенные сердечные струны. 

А. СЛЮСАРЬ,  
ветеран труда.

�� из почты
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�� итоги

22 погибших  
и 23 миллиона 
рублей ущерба
 Огнеборцы обнародовали 
данные по пожарам  
в Нижнем Тагиле  за 2015 год 

В отделе надзорной деятельности го-
рода Нижний Тагил и Горноуральского 
городского округа подвели итоги ми-
нувшего года, сравнив его с 2014-м. 

В 2015-м в городе произошло 227 
пожаров (в 2014-м - 233), 1005 заго-
раний (в 2014-м - 725), прямой ущерб 
от которых составил  23,2 млн. рублей 
(27,2  млн. рублей - соответственно). 
Количество погибших не уменьшилось 
- 22 человека. Кроме того,18 человек 
получили травмы различной степени 
тяжести (в 2014-м - 22). Насторажива-
ет увеличение количества погибших и 
пострадавших на пожаре детей, а так-
же пенсионеров. 

Есть жертвы огня и среди инвалидов. 
В то же время снизилось количество 
смертей среди лиц без определенного 
места жительства и лиц без определен-
ного рода занятий. 

Основным местом возникновения по-
жаров по-прежнему является жилье. В 
16 случаях из 22-х причиной пожаров, 
приведших к человеческим жертвам, 
стало неосторожное обращение с ог-
нем. Это лидер среди причин возникно-
вения пожаров – 104 случая. На втором 
месте неисправность электрообору-
дования и неправильная эксплуатация 
электробытовых приборов, на третьем 
- печного отопления. 

Владимир ПАХОМЕНКО. 

В этот раз он немного изме-
нил формат встречи – не стал 
«грузить» журналистов обилием 
цифр, сказал только, что роста 

преступности в ушедшем году 
не допущено, преступлений со-
вершено даже немного меньше. 
Еще в конце 2014 года, предпо-

�� итоги 2015-го

Роста преступности  
в прошлом году не допущено
Традиционную пресс-конференцию по итогам минувшего  года провел начальник Нижнетагильского гарнизона полиции 
полковник Ибрагим Абдулкадыров 

лагая, какой может оказаться 
экономическая ситуация,  поли-
цейские Нижнего Тагила пред-
приняли ряд упреждающих мер 
профилактического характера, 
в частности, на 40 процентов 
было увеличено число наружных 
служб и нарядов патрульно-по-
стовой службы. Это и  дало свои 
положительные результаты.  

Кстати, за последние десять 
лет количество совершенных 
преступлений уменьшилось 
в два раза: если в 2005 году 
их было больше 16 тысяч, то в 
2015-м – вдвое меньше, 8 ты-
сяч. И еще один показатель для 
сравнения: за первые 20 дней 
2015-го было совершено 93 
преступления, за этот же пери-
од 2016-го – всего 50. 

В работе Нижнетагильской 
полиции по итогам прошлого 
года есть как плюсы, так и мину-
сы. Из плюсов – снижение числа 
тяжких и особо тяжких престу-
плений, изнасилований, угонов 
автомототранспорта, случаев 
хулиганства,  из минусов – не-
значительный, но все же рост 
умышленных убийств, совер-
шенных в состоянии алкоголь-
ного опьянения на бытовой по-
чве, краж чужого имущества. 

В городе  в прошедшем году 

прошло 549 мероприятий с мас-
совым пребыванием людей. 
Особо значимые – приезд пре-
зидента России Владимира Пу-
тина, этап Кубка мира по прыж-
кам с трамплина, международ-
ная выставка вооружения. На 
них побывало более 500 тысяч 
человек, охрану общественного 
порядка обеспечивали 14 тысяч 
полицейских.

 В этом году сотрудникам 
правоохранительных органов 
предстоит контролировать  без-
опасность и порядок во время 
проведения выборов в Государ-
ственную думу в сентябре.  Под-
готовка к ним уже началась.

 В 2015 году была задержана 
группа, которая на протяжении 
четырех лет совершила более 
110 краж и угонов автомобилей 
отечественного производства. 
Всем участникам  группировки 
вынесен обвинительный приго-
вор, который уже вступил в за-
конную силу. 

В Дзержинском районе рас-
крыта преступная группа из ше-
сти человек, занимавшаяся гра-
бежами и разбоями. Следствен-
ная часть и уголовный розыск 
сейчас «раскручивают» еще 
одну, совершившую, по мень-
шей мере, 22 квартирные кра-

жи на территориях Ленинского, 
Дзержинского и Пригородного 
районов. 

Ведется работа по раскры-
тию резонансного преступле-
ния, происшедшего утром  7 ян-
варя, когда неизвестный у дома 
№9 на улице Жуковского  облил 
серной кислотой женщину с ре-
бенком. Возбуждено уголовное 
дело, есть несколько  подозре-
ваемых.

На вопрос, какие меры про-
филактического характера 
предполагаются в связи с гря-
дущими массовыми сокраще-
ниями на УВЗ и НТМК, Ибрагим 
Абдулкадыров заявил: 

- Я разговаривал по телефону 
с исполнительным директором 
Уралвагонзавода Владимиром 
Рощупкиным. Массовых уволь-
нений не планируется. Мало 
того, все сотрудники, кто был 
отправлен в бессрочные отпу-
ска,  выведены на работу. 

В областном главке работа 
полицейских Нижнего Тагила за 
прошлый год оценена положи-
тельно. А Ибрагим Абдулкады-
ров был удостоен знака «Почет-
ный сотрудник МВД». 

Елена БЕССОНОВА. 
ФОТО ВЛАДИМИРА ПАХОМЕНКО. 

�� происшествия

Полицейского видели  
в день исчезновения  
в Екатеринбурге

Продолжаются поиски про-
павшего 8 января сотрудника 
Нижнетагильской полиции Ива-
на Казанцева. Начальник Ниж-
нетагильского гарнизона Ибра-
гим Абдулкадыров сообщил,  
что Казанцев отработал в поли-
ции полтора месяца, был стаже-
ром, до поступления на службу 
работал в СИЗО №3. Никаких 
замечаний к нему не было. 

Жена Казанцева работает 
воспитателем в детском доме, 
супруги воспитывают двух де-
тей. Отношения в семье были 
ровные, неконфликтные. Так что 
причины его исчезновения пока 
неизвестны. 

В восемь часов утра Казан-
цев  сказал, что пошел на служ-
бу, хотя в тот день не должен 
был работать, взял с собой но-
утбук и небольшую сумму денег. 
Есть информация, что в день ис-

Продолжил выпивать 
рядом с трупом

22 января кровавая драма разыгралась в одной из квар-
тир дома №34 на улице Добролюбова. Около двух часов дня 
там был обнаружен труп 35-летнего Александра О., убитого 
несколькими ударами ножа в грудь. 

Ножевые ранения получила и гражданская жена Алек-
сандра, которая рассказала, что пару дней назад они по до-
броте душевной пустили к себе пожить соседа, 45-летнего 
Алексея Б. Тот поссорился со своей сожительницей.  Муж-
чина с июля не работал, уволившись с УВЗ. 

Как водится, накануне  вечером мужчины решили вы-
пить. Кстати, все трое были любителями алкоголя. Слово 
за слово, Александр стал «наезжать» на свою даму, Алек-
сей решил заступиться. Сначала между мужчинами нача-
лась потасовка. Досталось и женщине, которая бросилась 
их разнимать – ее Алексей ударил ножом в плечо.  Рана ока-
залась неопасной и, обидевшись, женщина ушла спать. А 
утром, выйдя из комнаты, увидела, что Александр лежит 
мертвый, а Алексей продолжает выпивать как ни в чем не 
бывало. 

Как сообщил руководитель следственного управления по 
Дзержинскому району Денис Кельбиханов, мужчине грозит 
до 10 лет лишения свободы. 

Елена БЕССОНОВА. 

Нищий умер в соборе 
Александра Невского

В минувшее воскресенье днем в соборе Александра Не-
вского обнаружен труп мужчины.

Полицейские установили личность погибшего по от-
печаткам пальцев, им оказался 68-летний гражданин без 
определенного места жительства. Эксперты не обнаружили 
признаков насильственной смерти. 

По словам протоиерея Геннадия Ведерникова, умерший 
был одним из тех нищих, что стоят у храма в надежде на 
то, что им дадут милостыню. Прихожане помогали мужчи-
не время от времени, кормили и мыли. Чтобы не замерз на 
улице, пустили в подсобное помещение, где он и скончался. 

Священник отметил, что умерший злоупотреблял спирт-
ным и имел большие проблемы со здоровьем. 

 Владимир ПАХОМЕНКО.

Покурил...
Вчера  утром в Ирбите при тушении двухквартирного дома на улице 

Октябрьской обнаружили тела пожилых супругов, сообщили в пресс-
службе следственного управления СКР по Свердловской области. 

Предварительно установлено, что очаг возгорания находился ря-
дом с креслом, где обычно хозяин курил. В качестве приоритетной 
версии случившегося рассматривается неосторожное обращение с 
огнем при курении. По имеющимся данным, признаков насильствен-
ной смерти на телах погибших нет. Вероятно, пожилые супруги скон-
чались от отравления продуктами горения. Точную причину смерти 
пострадавших установят в ходе судебно-медицинской экспертизы. 

чезновения около часа дня Ива-
на Казанцева видели в Екате-
ринбурге. Правоохранительные 
органы будут благодарны за лю-
бую информацию о местонахож-
дении пропавшего полицейско-
го. 

Елена БЕССОНОВА. 
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�� рядом с нами

Всего-то 95!
Ветеран Великой Отечественной войны, 
активистка общественной организации  
«Память сердца» Татьяна Юдникова 
отпраздновала очередной юбилей

Долгожителям всегда задают 
один  вопрос: в чем же секрет?! 
Как будто есть какой-то универ-
сальный рецепт, который мож-
но приложить и к собственной 
судьбе. Но все-таки у большин-
ства из тех, кому перевалило за 
80, а они по-прежнему полны 
энергии и желания делиться ею 
с окружающими, много общего: 
с юности  трудились, занима-
лись физкультурой, шли по жиз-
ненному пути с открытым серд-
цем и оптимизмом.

все это можно сказать и о 
татьяне Юдниковой. в посел-
ке старатель ее знают все – от 
мала до велика. Кто постарше, 
помнят ее как замечательную 
медсестру, которая всегда вы-
слушает и даст профессиональ-
ный совет.  «сейчас на телеви-

дении  елена Малышева кон-
сультант по здоровью, а у нас 
такой Малышевой в свое время 
была Юдникова», - с улыбкой 
вспоминают жители. 

Ученики школы №25 и вос-
питанники детских садов зна-
комы с татьяной Павловной по 
многочисленным встречам, где 
она делится  воспоминаниями о 
войне. старшеклассники, вдох-
новленные рассказами,  даже 
написали и защитили на науч-
но-практической конференции 
исследовательский проект. Не 
случайно юбилейные торжества 
устроили именно в школе, а ре-
бята подготовили для именин-
ницы творческие номера. Здесь 
же Юдниковой весной вручали и 
медаль к 70-летию  Победы.

сейчас много рассуждают 

о патриотическом воспитании 
подрастающего поколения. Но 
слова не всегда достигают цели. 
А вот татьяна Павловна Юднико-
ва – человек, знакомство с ко-
торым действительно может за-
ставить пересмотреть жизнен-
ные ориентиры и приоритеты. 
Как отметил депутат городской 
Думы владимир Антонов, после 
встречи с ней на душе становит-
ся теплее.

в 1940 году, после окончания 
фельдшерской школы, 19-лет-
няя таня по распределению 
была направлена в Пермь.  в 
октябре 1943-го девушка ока-
залась  на фронте. с полевым 
госпиталем дошла до венгрии, 
Победу встретила в будапеште. 
спасла сотни жизней, постоян-
но рискуя собственной. Награж-
дена орденом отечественной 
войны II степени, медалью «За 
победу над Германией», знаком 
«отличник санитарной службы». 

в Нижний тагил вернулась 
в 1957 году с мужем сергеем. 
его, красавца летчика, она ле-
чила в военном санатории в ба-
дене. в 1946 году поженились, 

вырастили двух дочерей и сына. 
Николай работал в системе ГРУ, 
участвовал в двух чеченских 
кампаниях. 

в мирной жизни татьяна Юд-
никова не изменила своему при-
званию: помогала людям, тру-
дилась медсестрой. сейчас она 
- одна из самых активных участ-
ниц общественной организации 
«Память сердца». Как и раньше, 
не любит сидеть без дела. Ин-
тересуется абсолютно всем, 
включая политические переда-
чи:  болит душа за родную стра-
ну. Кроме того, Юдникова – луч-
ший читатель в поселковом фи-
лиале центральной городской 
библиотеки.  До сих пор читает 
и вышивает без очков.

Представители управления 
социальной политики админи-
страции города вручили юбиля-
ру письмо от президента России 
владимира Путина. А директор 
центра по работе с ветерана-
ми вячеслав Мещеряков по-
здравил от имени главы города  
сергея Носова. 

Татьяна ШАРЫГИНА.
Фото сеРГеЯ КАЗАНЦевА.

Юбиляр Татьяна Юдникова.

Именинницу поздравляют юнармейцы 2-го «а» класса.

�� транспорт

Средства нашли
У города появилась возможность компенсировать в 
наступившем году потери МУП «Тагильский трамвай», 
связанные с перевозом льготников

�� Пенсионный фонд информирует

На февральскую 
индексацию уже принято  
более 700 заявлений

Пресс-служба Пенсионного фонда по Нижнему тагилу напоминает, что об-
ратиться в Пенсионный фонд с заявлением нужно тем пенсионерам, которые 
перестали работать после 30 сентября 2015 года. в случае подачи заявления 
им положена февральская индексация пенсии на 4 процента.

Для подтверждения статуса неработающего нужно предъявить трудовую 
книжку или другой документ, свидетельствующий об отсутствии трудовых от-
ношений, а также паспорт и сНИЛс. Для удобства граждан действует предва-
рительная запись на конкретную дату и время по телефону: 8-992-013-63-02. 

с этого года работающие пенсионеры будут получать пенсию без учета пла-
новых индексаций. однако они сохраняют право на ежегодный августовский   
перерасчет.

Индексация страховых пенсий в феврале 2016-го положена только тем пен-
сионерам, которые не работали по состоянию на 30 сентября 2015 года. если 
же гражданин прекратил работать в период с 1 октября 2015 года до 31 марта 
2016-го, то для получения права на февральскую индексацию ему нужно уве-
домить об этом Пенсионный фонд. если пенсионер завершит трудовую де-
ятельность после 31 марта 2016 года, то обращаться в ПФР уже не надо — с 
1 апреля работодатели будут сами направлять туда сведения о работающих 
пенсионерах.

Подготовила О. ВЛАДИМИРОВА.

Это означает, что пенсионеры и учащие-
ся смогут и далее пользоваться льготой на 
билет в муниципальном электротранспорте. 

отметим, в ряде российских городов 
данная мера социальной поддержки насе-
ления, финансируемая из местного бюдже-
та, отменена с января этого года в связи с 
кризисом.

Действие постановления о предоставле-
нии льготного проезда в трамваях тагиль-
ским пенсионерам и школьникам, приня-
тое в 2015 году, будет продлено до 1 янва-
ря 2017- го. Это прозвучало на последнем 
заседании профильной комиссии нижнета-
гильской Думы по экономике и бюджету.

Как известно, общая стоимость проезда 
в городском трамвае, согласно постановле-
нию Региональной энергетической комис-
сии, с начала года поднялась до 18 рублей. 
Но в первый месяц года льготники платили, 

как и в 2015-м, лишь по восемь. 
с 1 февраля цена билета для пенсионе-

ров и школьников составит 10 рублей за 
одну поездку. 

вместе с тем, кризис испытывает тагиль-
ский трамвай на прочность.

- в 2015 году  существенно упали объемы 
пассажироперевозок. особенно это замет-
но по Дзержинскому району, - прокоммен-
тировал директор МУП «тагильский трам-
вай» Игорь темнов. – в 2014-м было пере-
везено 9,8 млн. горожан, а в прошлом году 
-  уже на 400 тысяч меньше. 

с учетом закрытия моста на улице Фрун-
зе доходы от перевозок также неизбежно 
снизятся, хотя сами трамвайщики уверены: 
ремонт путепровода, принимая во внима-
ние аварийное состояние этого сооруже-
ния, необходим.

Анжела ГОЛУБЧИКОВА.

Православный домовой храм 
во имя святителя Николая Чу-
дотворца и святого великому-
ченика целителя Пантелеймо-
на открыт в городской Деми-
довской больнице. Небольшая 
комната с иконостасом уютна, 
создает у каждого входящего 
ощущение теплоты и умиротво-
ренности. 

Новоселье в домовом храме 
совпало с праздником Креще-
ния. Первый молебен совершил 
протоиерей Геннадий ведерни-
ков. На литургию пришли вра-
чи, медсестры, представители 
казачества и пациенты клиники. 

вообще, история больнич-

ного храма насчитывает боль-
ше двух веков. он возник одно-
временно с первым тагильским 
учреждением здравоохранения. 
еще в конце XVIII столетия в «же-
лезной столице» заводовла-
дельцев Демидовых открылся 
деревянный лазарет, где четве-
ро крепостных, прошедших вы-
учку в екатеринбурге и познав-
ших там «фельдшерскую долж-
ность, бритье, кровопускание, а 
также арифметику», вели прием 
больных. впоследствии, когда в 
Нижнем тагиле построили ка-
менное больничное здание, до-
мовой храм занял в нем отдель-
ное помещение. Затем богослу-

жения были прерваны почти на 
70 лет.

спустя годы, когда церквуш-
ка в Демидовской вновь стала 
действовать, она представля-
ла собой скромную комнату для 
молитв.

- По большому счету, сегод-
ня мы открыли в нашем учреж-
дении еще одно отделение, где 
будут помогать пациентам обре-
сти здоровье, только духовное, - 
обратился к присутствующим на 
новоселье храма  главный врач 
Демидовской больницы сергей 
овсянников. - Присутствие свя-
щенника в медицинском учреж-
дении всегда воспринимается 

болящими с воодушевлением. У 
них в трудные минуты жизни по-
является возможность попросить 
у бога помощи, заступничества и 
скорейшего выздоровления.

По словам врачей, домовой 
храм всегда соседствовал с хи-
рургическим корпусом на улице 
Горошникова. Это не случайно. 
Именно  в его стенах проводят 
несколько тысяч операций еже-
годно, многие пациенты прохо-
дят через реанимацию. в таких 
случаях важна помощь не только 
медиков.

- Многие просили нас от-
крыть здесь домовой храм, - 
сказал отец Геннадий. - 

�� новоселье

Второе рождение храма в Демидовской больнице
Новое «отделение» поможет пациентам обрести духовное здоровье

во время тяжелой болезни 
почти все испытывают особое 
желание укрепить себя духовно, 
исповедаться перед операцией. 

среди посетительниц первой 
литургии в новом помещении 
было много православных се-
стер милосердия, которые тру-
дятся на общественных началах 
в клинике, по доброй воле помо-
гают тяжелобольным.

- Это очень важное и ра-
достное событие для нас, - по-
делилась екатерина Левина, 
старшая сестра сестричества 
милосердия во имя святителя 
Луки, архиепископа симферо-
польского. – Мы здесь служим 
уже давно, призываем людей, 
которые лежат в больнице, 
прийти в храм, но прежде это 
была лишь маленькая комнат-
ка, где можно было поставить 
свечи, какие-то вопросы за-
дать духовные. сейчас это пол-
ноценный храм. Можно побы-
вать на литургии, причастить-
ся, исповедаться. Конечно, это 
очень важно для людей, кото-
рые из здания не могут выйти, 
но хотят приобщиться к цер-
ковной жизни.

Помощник священника при-
хода отца Максима вахрушева 
мирянин Михаил  рассказал, что 
когда-то именно в этом храме 
ему помогли советом и поддер-
жали перед трудным этапом ле-
чения. теперь он сам совершает 
благое дело. вскоре его друзья, 
семейная пара, придут в домо-
вой храм Демидовской больни-
цы на обряд венчания.  

Анжела ГОЛУБЧИКОВА.
Фото НИКоЛАЯ АНтоНовА.

Первый молебен в новом помещении больничного храма.   

�� награждение 

Поздравляем корреспондентов «ТР»! 
Подведены итоги городского конкурса на звание лучшего журналиста 2015 года

На конкурс было прислано 34 заявки и 120 материалов. среди 
печатных средств массовой информации победу одержала 
корреспондент газеты «тагильский рабочий» Ирина Петрова. 

еще двое сотрудников редакции – Анастасия васильева и влади-
мир Пахоменко - получили дипломы «За профессионализм и твор-
ческую активность». Анастасия васильева также отмечена благо-
дарственным письмом «За цикл материалов о работниках комби-
ната к 75-летию евРАЗ НтМК».

в номинации «Лучший журналист электронных средств массовой 
информации» наградили автора и ведущую программы «Культурная 
среда» журналиста телекомпании «телекон» татьяну Козяр. Лучшим 
видеооператором стал Михаил Крюков («тагил тв»), фотокорре-
спондентом – внештатный сотрудник информационного агентства 
«все новости» Максим Конанков. Лучшим проектом к 70-летию По-
беды в великой отечественной войне признан проект «телекона» 
«смуглянка», автором которого является программный директор 
телекомпании елена сухих. 

с заслуженными наградами журналистов поздравил глава горо-
да сергей Носов:

- Журналистика – это особая профессия, она требует энциклопе-
дических знаний, человеческого такта, силы характера, - отметил 
мэр. - вспоминая события прошлого года, мы не можем не гово-
рить о мужестве журналистов, потому что в нашу жизнь вернулись и 
фронтовые сводки, и гибель журналистов. По-разному могут скла-
дываться отношения руководителей крупных компаний, обществен-
ных, политических деятелей и сМИ, но та информация, которую 
журналисты сегодня доносят, крайне важна. Какой бы неприятной 
ни была правда, она всегда полезна, так же, как вмешательство хи-
рурга. Это реакция на события, которые требуют особого внима-
ния. 

Софья АЗОРКИНА.
Фото сеРГеЯ КАЗАНЦевА. Владимир Пахоменко, Ирина Петрова, анастасия Васильева. 

Сестра милосердия.
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-Сначала такое письмо 
получила моя бабуш-
ка, - рассказал «тР» 

евгений Морев. – Я очень уди-
вился, когда увидел на конвер-
те ее имя, отчество и фамилию. 
Все данные были верными. В 
письме сообщалось о том, что 
она успешно прошла конкурс-
ный отбор и стала главным пре-
тендентом на получение приза в 
размере 300 тысяч рублей. Но, 
чтобы его получить, нужно ку-
пить товар в каталоге. зачем от-
правлять заказ, если ты уже по-
бедитель? Но бабушка твердила 
одно: «авось повезет?»

а недавно точно такие же 
письма пришли родителям ев-
гения Морева. Все документы 
именные, не подлежат переда-
че и заверены печатями, чтобы 
у адресата не оставалось и тени 
сомнений в их подлинности. От-
куда взяты личные данные – за-
гадка. «Мы выбираем только 
лучших своих клиентов, полу-
чивших особые рекомендации. 
Вас рекомендовала нам компа-
ния-партнер, которой мы дове-

ряем», - находим такой ответ в 
письме. Далее говорится сле-
дующее: «От лица всего Коми-
тета дирекции направляем вам 
именные документы, подтверж-
дающие ваш статус победителя 
акции с главным призом до 800 
тысяч рублей. и если действо-
вать быстро, то сегодня вы мо-
жете стать обладателем нового 
автомобиля. знайте, что боль-
шинство ваших соседей в ва-
шем городе проигнорировали 
наши письма на этапе выбора 
получателя этого уникального 
предложения, кроме вас. Про-
цент выбранных кандидатов 
был низким, только 1%, но мы 
рады объявить, что вы вошли в 
этот избранный круг. и на ваше 
имя выпущен очень важный до-
кумент – призовой паспорт». 

Отправитель просит как мож-
но скорее «подтвердить пере-
численные в паспорте приви-
легии, включая главный приз, 
следуя инструкции». а сделать 
нужно всего ничего – купить то-
вары из каталога и оплатить их, 
выслав квитанцию в ответном 

письме в течение десяти дней. 
Квитанция и конверт прилагают-
ся. Комплект документов допол-
няет флаер на супербонус в раз-
мере 200 тысяч рублей. Предла-
гается стереть защитный слой. 
«если под защитным слоем вы 
нашли три звезды, то супербо-
нус ждет вас. Отправьте опла-
ченный заказ на сумму от 1099 
рублей и в течение трех дней 
получите супербонус. Все так 
реально просто!» Конечно же, 
под защитным слоем на флаере 
обнаружились все три звезды… 

- Бабушке регулярно прихо-
дили новые письма, сумма вы-
игрыша с каждым разом уве-
личивалась, - говорит евгений 

Морев. - Она заказывала това-
ры, но ни одного приза так и не 
получила.

глянцевые бумажки, обеща-
ющие золотые горы, отвлека-
ют внимание от главного – ус-
ловий «уникального предложе-
ния», которые размещены не 
где-нибудь, а внутри конверта! 
чтобы добраться до информа-
ции, пришлось конверт разре-
зать. текст, в отличие от имен-
ных документов, напечатан та-
ким мелким шрифтом, что раз-
глядеть его можно разве что под 
лупой. Оказалось, что это всего-
навсего маркетинговая акция, 
которая не является конкурсом, 
игрой или лотереей. а цель кам-

пании – продвижение новых то-
варов по почтовым каталогам. 
При этом наличие трех звезд на 
флаере не гарантирует получе-
ние дополнительных денежных 
премий, а дает лишь право за-
просить их! Обладатель глав-
ного приза – 800 тысяч рублей 
- определится не случайным об-
разом, а специальной независи-
мой комиссией. 

Обман это или нет, но то, под 
каким соусом подано основное 
блюдо, наводит на размышле-
ния. так не лучше ли воздер-
жаться от подобных предложе-
ний?

Анастасия ВАСИЛЬЕВА.
иллЮСтРаЦиЯ ПетРа УПОРОВа.

�� «уникальное предложение»

�� акция

С добром в душе  
и сюрпризом в кармане
Молодые железнодорожники побывали с рождественской благотворительной акцией  
у ребят из детского дома

…Новый год и Рождество – самые яр-
кие и незабываемые праздники. Взрос-
лые бегают по магазинам, чтобы по-
здравить друзей, родных, близких, ну и, 
конечно, маленьких детей, положить им 
под елку сладкий подарок или заветную 
игрушку от Деда Мороза. а кто поздра-
вит малышей, у которых есть заветная 
мечта, но нет близкого человека, кото-
рый  отправил бы письмо Деду Морозу? 

Для таких ребятишек по инициативе 
молодежной организации Нижнетагиль-
ского региона Свердловской железной 
дороги был организован торжественный 
вечер в детском доме на улице Жуков-
ского,10. Принося добро другим, орга-
низаторы акции сами испытали немало 
положительных эмоций.

Артем АхмЕтшИн, ведущий ин-
женер нижнетагильского отдела ин-
фраструктуры – структурного под-
разделения Свердловской дирекции 
инфраструктуры ОАО «РЖД»:

– В рождественские праздники мы с 
коллегами из комитета молодых спе-
циалистов накупили сладостей, вкус-
ных напитков и поехали в детский дом. 
Собрали всех детишек в актовом зале, 
провели новогодние игры, водили хо-
роводы, пели песни, выслушали каж-
дого ребенка. Было очень душевно. 
Приятно услышать от детей, что они 
готовы встречать нас снова, видеть их 
счастливые глаза. Спасибо всем, кто 
поддержал нас в этой акции. Финан-
совую и организационную поддержку 
оказали сотрудники нижнетагильских 
предприятий железной дороги, руко-
водство и профсоюз Нижнетагильско-
го региона СвЖД. В будущем планиру-

ем продолжать эту традицию, ведь нас 
так ждут.

Эдуард АмИнОВ, электромеха-
ник, станция Смычка:

– Дети не могли скрыть своей радо-
сти, как бы ни стеснялись. В этих дет-
ских, искренних глазах было видно душу, 
и мы понимали, что ребятам нравится 
проводить с нами время. Нам не без-
различна судьба этих малышей, поста-
раемся делать все, чтобы они чувство-
вали крепкую дружбу с РЖД. 

молодые специалисты ОАО «РЖД» 
не первый год посещают детские 
дома, дома ребенка и помогают ма-
лышам, которые остались без попе-
чения родителей. Спасибо вам, ре-
бята!

Ксения ВАСЕнИнА,  
председатель  

комитета молодых специалистов 
и работающей молодежи 

нижнетагильского региона СвЖД. 
ФОтО аВтОРа. 

�� впечатление

Задуматься  
о духовном

Ветераны педагогического труда ленин-
ского района побывали в нижнетагильской  
православной гимназии, учредителем ко-
торой является епархия. 

Это учреждение два года назад откры-
лось в старой части города рядом с кра-
сивейшим храмом александра Невского, 
в здании бывшей городской школы №11.

гостям оказали теплый прием. Мы смог-
ли увидеть, как преобразились старые по-
мещения, с какой любовью устраивают 
свой быт гимназисты и их наставники.

Впервые мы познакомились с воспитан-
никами православной гимназии во время 
концерта в центре по работе с ветеранами. 
Маленькие музыканты, исполнители во-
кальных номеров на гитаре, гобое, ударных 
инструментах, поразили своим талантом и 
приятными манерами. запомнились коляд-
ки, песнопения и спектакль гимназическо-
го театра кукол по библейским мотивам.

Православная гимназия – это школа 
полного дня. здесь по-домашнему уютно. 
Много комнатных растений, украшающих 
коридоры и классы. их выращивают педа-
гоги вместе с детьми. 

Нам показали лучшие работы воспитан-
ников по бисероплетению, выступления 
фольклорных коллективов. Особенно по-
разили песнопения на греческом языке и 
демонстрация приемов единоборств с уча-
стием гимназисток.

Духовный учитель – отец алексий также 
знаком нам: каждую неделю он проводит 
духовные беседы в центре по работе с ве-
теранами. интересный разговор с дирек-
тором гимназии о проблемах современно-
го образования, воспитания патриотизма у 
молодого поколения  состоялся за чайным 
столом.

еще долго ветераны педагогического 
труда знакомились с насыщенной событи-
ями жизнью учебного заведения. 

Успехов вам, гимназисты!  
Валентина САнОЧКИнА.

Авось повезет?
Тагильчанам стали приходить письма,  
сообщающие о выигрыше крупных  
денежных сумм
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�� с позитивом по жизни

А как жить  
без мечты?
Тагильчанка Надежда Гарагатая стала постоянным автором рубрики 
«Время странствий» в газете «Тагильский рабочий» сравнительно 
недавно. Но ее лаконичные рассказы, насыщенные позитивом,  
сразу же привлекли внимание читателей

Они и стали задавать во-
просы журналистам. а 
кто она такая, эта На-

дежда гарагатая, которой уда-
ется сочетать непростую рабо-
ту воспитателем с тягой к путе-
шествиям? Почему, имея право 
на большой отпуск, человек не 
отдыхает, а тратит свое время 
на работу в детском загород-
ном лагере, о котором потом с 
восторгом рассказывает окру-
жающим? Откуда у нее столько 
энергии и оптимизма?

- Мне нравится работать с 
детьми, нравится узнавать что-
то новое, я получаю удоволь-
ствие от общения с людьми, - 
улыбается Надежда Витальевна. 

и, искренне удивляясь повы-
шенному интересу к своей пер-
соне, кратко сообщает: с дет-
ства играла в школу, потом по-
лучила образование, была педа-
гогом в школе №43, несколько 
лет назад стала воспитателем в 
детском саду №185, в течение 
20 лет каждое лето работала в 
детских оздоровительных лаге-
рях… зато о людях, с которыми 
ей повезло встретиться в жизни, 
она может говорить долго. 

Это первый учитель Нелли 
андреевна Рудь, классный ру-
ководитель Валентина Мака-
ровна Кусова, да все педагоги 
школы, а ныне гимназии №86, 
благодаря которым у Надежды 
и ее одноклассников была воз-
можность хорошо решать за-
дачки, блестяще выступать на 
сцене, закончить учебное за-
ведение, имея не только атте-
стат, но и активную жизненную 
позицию. Может, поэтому она 

и сейчас с тем же успехом про-
должает и в профессиональных 
конкурсах участвовать, и в об-
разах Деда Мороза, Бабы-Яги, 
аллы Пугачевой на сцену выхо-
дить, и общественной работой 
заниматься?

Благодарна Надежда Вита-
льевна и коллегам – педагогам, 
с которыми судьба сводила ее 
в разные годы: любови Кузь-
миничне Павловой, Ольге ев-
геньевне Масленниковой, Нине 
алексеевне Дудиной, татьяне 
Максимовне ахметовой, татья-
не ивановне лагутиной… Спи-
сок большой. 

Кроме того, она уверена, что 
ей очень везет на воспитанни-
ков и их родителей, а лучший 
комплимент для нее – призна-
ние мам и пап, что они хотят и 
второго ребенка отдать именно 
в ее группу в детском саду и в 
ее отряд в загородном лагере. 
есть ли здесь какой-то профес-
сиональный секрет?

- Профессия дисциплиниру-
ет, - уверена Надежда гарага-
тая. – Большинству родителей 
непросто финансово, не хвата-
ет времени, у некоторых труд-
ности в семейной жизни. Дети 
тоже разные: есть сложные, 
есть с ограниченными возмож-
ностями здоровья. а ты, несмо-
тря ни на что, уже в 7 часов утра 
должна встречать всех в груп-
пе и быть позитивной, веселой, 
красивой, доброжелательной. 
Воспитатель должен многое 
знать, быть творческим чело-
веком, уметь петь и танцевать, 
удивлять детей: малыши верят, 
что у меня есть волшебное зер-

кало, в котором я вижу все их 
поступки, огорчения и радости. 
Это не секрет – надо просто по-
нимать людей, чувствовать их 
переживания, сочувствовать, 
сотрудничать. 

Конечно, к каждому праздни-
ку Надежда Витальевна полу-
чает множество поздравлений, 
считая добрые слова и внима-
ние лучшими подарками. Сама 
на компьютере делает видеот-
крытки и поздравительные ро-
лики для близких людей и своих 
выпускников. В нескольких пап-
ках у нее хранятся десятки гра-
мот и благодарностей, серти-
фикатов о повышении профес-
сионального мастерства и ди-
пломов за победу в конкурсах… 

зимой каждые выходные 
старается кататься на лыжах, 
ни дня не проводит без книги, 
отдавая предпочтение класси-
ческой литературе. На книж-
ных полках в ее доме хранятся 
десятки сувениров из разных 
стран, хотя многое она либо 
раздарила, либо приспособила 
к своей работе, как кукол, на-
пример. 

- Да, у меня в жизни много 
счастливых случайностей, мне 
везет, - говорит Надежда га-
рагатая. - Но чтобы повезло – 
надо идти к своей цели. чтобы 
побеждать в конкурсах и полу-
чать дипломы - надо действо-
вать, участвовать, а не сидеть и 
ждать. Мой девиз - «Не сдавать-
ся!» Я стараюсь даже в плохом 
увидеть что-то хорошее, выру-
чает добрый юмор. Я давно по-
няла, что друзья - это те, кого 
не опечалит твой успех, кто тра-

тит на тебя время, не требуя ни-
чего взамен. Важно, что есть 
люди, которые верят в меня, и 
мне этого достаточно, поэто-
му появляются сила и желание 
двигаться вперед. У меня силь-
ный тыл, хорошая семья: много 
родственников, замечательные 
бабушка, мама, которые всегда 
мною гордятся. 

а что касается средств на 
многочисленные путешествия, 
то Надежда Витальевна опять 
же с улыбкой раскрывает «се-
креты»: надо много и с удоволь-
ствием работать, выбирать туры 
заранее с учетом своих финан-
совых возможностей, иметь 
большой круг общения, чтобы не 
было проблем с дельными сове-

тами и хорошими попутчиками. 
- Мне скучно жить просто 

так, - признается Надежда га-
рагатая. – Я хочу много увидеть 
и многому научиться. а как жиз-
ненные принципы мне близки 
такие известные высказывания: 
«Делай сегодня то, что другие 
не хотят, и завтра будешь жить 
так, как другие не могут» и «Каж-
дый раз, когда ты можешь по-
мочь кому-то, просто сделай это 
и радуйся тому, что Бог отвечает 
на чьи-то молитвы через тебя». 
Многие мои мечты сбылись, но 
я всегда мечтаю. а как же жить 
без мечты?

Людмила ПОГОДИНА. 
ФОтО из ДОМаШНегО аРХиВа 

НаДеЖДЫ гаРагатОЙ.

Надежда Гарагатая всегда готова к путешествиям и новым 
впечатлениям. 

В гостях у сказки  
в Сухоложском 

В январе Дом культуры поселка Сухоложский пригласил 
на день семейного отдыха детей, их родителей, бабушек 
и дедушек. гости играли с Карлсоном, слушали песни во-
кального коллектива «Холодное сердце» и «Попурри», уча-
ствовали во флеш-мобе, познакомились с ростовыми ку-
клами и отгадывали загадки. 

еще одна встреча с героем-сладкоежкой состоялась на 
праздничном вечере, который организовала учитель 1-го 
класса школы №95 Наталья Фирулева. Дети не только по-
смотрели представление, но и поиграли, потанцевали. На-
последок детвора получила сувениры, а также благодар-
ственные письма за хорошую учебу. Не менее веселой по-
лучилась встреча со сказочными героями и у учеников 65-й 
школы. 

а для старшего поколения поселка в ДК прошли ураль-
ские посиделки. гости участвовали в конкурсе «Угадай ме-
лодию», пели и танцевали, смотрели выступление танце-
вального коллектива. Уже много лет наш Дом культуры дру-
жит с ДК КРЦ инвалидов по зрению. Для них, а также для 
опекаемых и одаренных детей, детей-инвалидов мы про-
вели семейные игровые встречи. 

И.ПетрОвА, И.ГОрыНИНА,  
А.ШубИНА, е.ермАкОвА. 

ФОтО ПРеДОСтаВлеНО ДК ПОСелКа СУХОлОЖСКиЙ. 

Дружная творческая команда в сборе. 

�� праздники
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И автографы «звезд»…
В декабре прошлого года в рамках тематической 
подборки «Музей «ТР» мы  открыли новую рубрику 
«Газетная азбука» 

Первым ее материалом стал рассказ о фотокорреспонденте га-
зеты «Тагильский рабочий» Николае Антонове.

А еще  буква «А» - это наши любимые авторы, корреспондент 
газеты  в 90-х годах ХХ века Владимир Андреев, заведующая отде-
лом сайта редакции Татьяна Алеева… И, конечно, многочисленные 
автографы актеров, музыкантов, писателей, побывавших в Нижнем 
Тагиле и написавших свои пожелания для тагильчан.

Людмила ПОГОДИНА.
ФОТО СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА.

Что значит буква «Б» в исто-
рии газеты «Тагильский рабо-
чий?

С нее начинались и тематиче-
ская подборка «Блокнот потре-
бителя», и множество фамилий 
тех людей, которые работали в 
нашей редакции.

Это редактор второго «Рабо-
чего» в 20-х годах ХХ века Ва-
лерий Бузунов, возглавлявший 
газету совсем недолго,  и ре-
дактор «Тагильского рабоче-
го» середины прошлого века  
Сергей Быстров, находивший-
ся на этой должности 17 лет. За 
время работы Сергея Кронидови-
ча вышло в свет более пяти тысяч 
номеров, а в материале «Пяти-
тысячник» Владимира Маркеви-
ча  из книги «След на Земле» есть 
такие строки:  «Именно Быстров 
первый серьезно занялся исто-
рией газеты «Тагильский рабо-
чий». Зачастил в музей. Коллеги 
даже острили: может, и диссерта-
цию напишет?»  

Со второй буквы алфавита 
начинаются и фамилия тагиль-
ского писателя Алексея Бонди-
на, в конце 20-х годов ХХ века 
организовавшего при редакции 

литературную группу «Ассоциа-
ция пролетарских писателей», и 
фамилия одного из первых про-
летарских рабкоров, «пламен-
ного  борца с врагами совет-

ской власти» Григория Быкова. 
Именем убитого в 30-х годах ра-
бочего корреспондента названа 
одна из улиц Нижнего Тагила, 
ему установлен памятник, в его 
честь учреждена премия, кото-
рая в советские годы в День пе-
чати вручалась лучшим рабко-
рам газеты «Тагильский рабо-
чий» и редколлегиям стенгазет. 
Среди ее лауреатов сотрудники 
НТМК  Владимир Ашевский  и 
Сергей Бондаренко, врач Свет-
лана Брезгина,  сотрудница 
ВМЗ Галина Бердникова…

Кстати, рабкор Галина  Бер-
дникова называла своими учи-
телями отца Николая Бурашни-
кова, фоторепортера «Тагиль-
ского рабочего», и журналиста 
газеты Тамару Багаутдинову, 
под руководством которой сле-
сарь-сборщик Высокогорско-

го механического завода  гото-
вила свои материалы. Один из 
первых  был о штурмовщине на 
предприятии, и Галина Никола-
евна признавалась, что сначала  
очень переживала из-за него, 
тем более - получив «нагоняй» 
за критику от руководства. Но 
рабкоровское дело не бросила, 
и люди пошли к ней со своими 
проблемами, о которых просили 
написать в газете. 

А еще Галина Николаевна 
вспоминала, как утром, в дет-
стве, в потемках одевалась и со-
биралась в школу, так как отец 
как раз в это время печатал фо-
тографии для редакции. Ведь 
в те годы и пленки из фотоап-
парата доставали под одеялом 
или укутавшись шубой, чтобы 
не попал свет, и растворы для 
проявления изображения сами 
готовили, и печатали снимки в 
особых условиях… А у Бураш-
никова было правило – всегда 
все материалы сдавать сразу 
же, без задержек и ссылок на 
обстоятельства. 

Тамара Александровна Ба-
гаутдинова  посвятила  журна-
листике более полувека, на-
граждена памятным знаком к 
300-летию российской печати - 

за заслуги перед отечественной 
журналистикой. И это она в чис-
ле первых  на одной из встреч в 
редакции настаивала на скорей-
шем создании рубрики, посвя-
щенной истории газеты. И это 
ее материалы до сих пор вспо-
минают постоянные читатели и 
благодарят журналиста за по-
мощь и сотрудничество.

С этой же буквы начинаются  
фамилии корректора Надежды 
Бялик и библиотекаря Тамары 
Беркаловой, сотрудников ре-
дакции Людмилы Бодеевой и 
Анатолия Блохина. Сейчас ра-
ботают в «Тагильском рабочем»  
руководитель отдела рекламы 
Марина Баландина и корре-
спондент Елена Бессонова. 

Мы  сегодня  напомнили на-
шим читателям  лишь о неко-
торых тагильчанах, рабкорах 
и журналистах, сотрудниках 
технических служб,  чья жизнь 
была связана с газетой.  И по-
прежнему ждем ваши предло-
жения и пожелания, фотогра-
фии  и воспоминания, связан-
ные с «Тагильским рабочим». 

Подготовила  
Людмила ПОГОДИНА.

ФОТОРЕПРОДУКЦИИ   

СЕРГЕЯ КАЗАНЦЕВА.

�� газетная азбука

Быков, Быстров, 
Багаутдинова… 

Рабкор Галина Бердникова. С обратной стороны снимка надпись: 
«Милой Галине Николаевне на память о сотрудничестве в газете 

«Тагильский рабочий».  С уважением и душевным расположением,  
Т.  Багаутдинова. Май 1981». 

Так выглядела престижная медаль имени Быкова,  
получить которую было честью для любого тагильского рабкора. 

Николай Бурашников.

Это лишь малая часть «звездных» автографов, хранящихся у журналистов газеты «Тагильский рабочий». 

�� фотофакт
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Год назад, 17 января, пре-
зидент Fox Television Group 
Гари Ньюман заявил, что 

компания заинтересована в но-
вом сезоне сериала «Секретные 
материалы». Его высказывание 
было очень осторожным: как 
стало ясно позже, к тому време-
ни еще не закончились перего-
воры с исполнителями главных 
ролей в главном конспирологи-
ческом шоу девяностых и нуле-
вых — Дэвидом Духовны (агент 
Малдер) и Джиллиан Андерсон 
(агент Скалли), которые оказа-
лись очень востребованными 
актерами. 

Впрочем, уже к марту ситуа-
ция стала более определенной. 
Оба актера сумели согласовать 
свои расписания, а телесеть и 
автор шоу Крис Картер догово-
рились, что десятый сезон «Се-
кретных материалов» будет со-
стоять всего из шести серий. 
По версии Духовны, так реши-
ли потому, что 55-летний актер 
и 47-летняя актриса слишком 
стары, чтобы выдержать полный 
сезон на двадцать с лишним се-
рий, а совсем не потому, что 
Fox перестраховался — на слу-
чай, если возвращение старых 
героев не вызовет нужного для 
высоких рейтингов ажиотажа.

Но версия перестраховки 
представляется все-таки бо-

лее убедительной. В ее поль-
зу говорит и то, что поначалу 
Андерсон предложили вдвое 
меньший гонорар, чем Духов-
ны, видимо, в надежде хоть так 
сэкономить. Актриса в интервью 
изданию The Daily Beast вспом-
нила, что в первых сезонах «Се-
кретных материалов» получала 
втрое меньше, чем ее партнер 
по площадке, и ей с трудом уда-
лось добиться «равной платы за 
равную работу». Она также вы-
разила удивление, что спустя 
столько лет эта тема снова про-
явилась. По сведениям из осве-
домленных источников, в итоге 
Духовны и Андерсон получат за 
участие в продолжении сериала 
одинаковые гонорары.

В принципе, и Духовны, и Ан-
дерсон всегда говорили, что го-
товы вернуться к ролям Малде-
ра и Скалли практически в лю-
бой момент — только позови. И 
неважно, будет это полный метр 
(вроде «Я хочу верить» 2008 
года) или новый сезон сериала. 
В 2013 году они вместе появи-
лись на фестивале Comic-Con в 
Нью-Йорке и снова подтверди-
ли, что если фанаты сумеют до-
биться заинтересованности от 
Fox, то они — всегда. Ну а Крис 
Картер, дай ему волю, вообще 
не стал бы останавливать сери-
ал и снимал бы его до сих пор 

с Малдером и Скалли или даже 
без них.

Собственно съемки десятого 
сезона «Секретных материалов» 
стартовали в Ванкувере в нача-
ле июня. Джиллиан Андерсон 
задумчиво написала в Твитте-
ре «и вот оно началось», а так-
же разместила фотографию 
двух кресел — своего и Дэвида 
Духовны, которые трогательно 
стояли вместе. И пустые. Впро-
чем, кадрами со съемочной 
площадки вскоре пестрели все 
СМИ.

Съемки завершились в нача-
ле сентября, а уже 10 октября 
первый эпизод десятого сезона 
был представлена на Comic-Con 
в Нью-Йорке. 

О ф и ц и а л ь н а я  п р е м ь е р а 
сериала состоялась в Лос-
Анджелесе 13 января этого 
года. Представляли фильм чле-
ны съемочной группы и главный 
локомотив шоу Крис Картер, но 
главное, что отмечали практи-
чески все светские обозревате-
ли, — необыкновенную химию, 
которая сохранилась между 
Дэвидом Духовны и Джиллиан 
Андерсон, несмотря на столь-
ко лет расставания. В США се-
риал стартует 24 января, в Рос-
сии его начнет показывать ка-
нал ТВ-3 с 26 января, сообщает  
Газета.Ру.

В США предложили убрать  
с банкнот фразу про Бога
Такая инициатива вызвала неоднозначную оценку

В США предложили 
убрать официальный 
девиз страны «На Бога 
уповаем» (In God We 
Trust) с долларовых ку-
пюр. Соответствующий 
иск подан группой ате-
истов из штата Огайо в 
Федеральный окружной суд в городе Акрон, передает портал World 
Religion News.

Представитель истцов Майкл Ньюдоу подчеркнул, что фраза «На 
Бога уповаем» нарушает Конституцию США, согласно которой цер-
ковь должна быть отделена от государства. В том случае, если их 
поддержит суд, девиз перестанут печатать на вновь выпускаемых 
банкнотах.

В сети такая инициатива вызвала неоднозначную оценку. В част-
ности, кандидат в президенты от республиканцев Бен Карсон в сво-
ем микроблоге в Twitter выступил против истцов. Обозреватель The 
Daily Beast Кандида Мосс, в свою очередь, отметила, что фраза «На 
Бога уповаем» была принята в качестве девиза в годы холодной во-
йны. Американские власти решили использовать его как противо-
поставление советскому атеизму.

Впервые фраза In God We Trust появилась на американской мо-
нете в 1864 году. В качестве девиза была принята в 1956 году. В 
2002 году закон подтвердил правомочность его использования в 
клятве верности американскому флагу. В 2011 году члены пала-
ты представителей Конгресса США поддержали резолюцию, под-
тверждающую статус фразы как национального девиза Соединен-
ных Штатов, сообщает Лента.Ру.

 Известный российский спортивный коммен-
татор Василий Уткин объявил, что ищет новую ра-
боту. Об этом он в свойственной ему саркастиче-
ской манере сообщил в своем Twitter. «Итак, го-
спода, я начинаю искать новую работу. Резюме: 
алкоголик и придурок», - сказано в заявлении Ут-
кина. 

В ноябре прошлого года Уткин стал сотрудни-
ком федерального телеканала «Матч ТВ». В этом 
качестве он проработал до недавнего времени, 
когда было объявлено, что канал проводит опти-
мизацию численного состава персонала, в том 
числе ведущих и комментаторов. Ряд сотрудни-
ков был выведен за штат.

Что касается Уткина, несколько дней назад он 
сообщил о своем отстранении от работы коммен-
татором по решению руководства телеканала. Ва-
силий уклонился от обсуждения действий руко-
водства, подчеркнув, что комментирует тот матч, 

на который назначен, при этом сам практически 
не просит назначить его на ту или иную игру, со-
общает rg.ru.

�� финансы

В России создадут 
новый госбанк 
Новый крупный госбанк может быть создан на базе 
«Российского капитала». В активы новой кредитной 
организации могут быть переданы санируемые ВЭБом 
Связь-банк и банк «Глобэкс»

 Два дочерних банка ВЭБа, Связь-банк и «Глобэкс», могут быть 
присоединены к «Российскому капиталу», сообщил «Интерфакс» 
со ссылкой на два источника на финансовом рынке.  В результате 
на рынке банковских услуг может появиться новый крупный игрок 
с активами более 870 млрд. руб. Глава Минэкономразвития Алек-
сей Улюкаев заявил, что считает логичным слияние трех банков: это 
позволит создать крупный банк и усилить конкуренцию на рынке, 
сообщает РБК. 

�� телевидение

�� промышленность

Выпуск автомобилей в России 
сократился на треть
По итогам 2015 года в стране было произведено  
1,2 млн. легковых автомобилей 

Этот показатель на 27,7 процента меньше по сравнению с коли-
чеством машин, собранных в 2014-м. Такие данные привела феде-
ральная служба государственной статистики.

За прошедшие двенадцать месяцев также уменьшился выпуск 
грузовиков и автобусов. В первом случае падение составило 14,7 
процента (до 131 тысячи единиц), а во втором – 17 процентов (до 
36,7 тысячи единиц).

Продажи новых легковых автомобилей в России по итогам 2015 
года упали на 35,7 процента: за двенадцать месяцев было реали-
зовано 1,6 млн. машин. Больше по сравнению с 2014 годом авто-
мобилей продали лишь пять компаний: Datsun (плюс 178 процен-
тов), Lexus (плюс шесть процентов), Porsche (плюс 12 процентов), 
Brilliance (плюс 26 процентов) и Smart (плюс 28 процентов).

Рынок автомобилей с пробегом также упал – на 20 процентов. 
За весь 2015 год в стране было перепродано 4,8 млн. машин, со-
общает мотор.ру.

Возвращение к пришельцам
Сегодня - премьера нового сезона знаменитого сериала

Комментатор Василий Уткин объявил  
о поиске работы
Об этом он сообщил в своем Twitter

Джиллиан Андерсон (агент Скалли) и Дэвид Духовны (агент Малдер).
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�� хоккей

«Спутник» уступил лидеру, 
победил аутсайдера
Тагильская ледовая дружина, ведущая борьбу за место в плей-офф,  
в двух очередных матчах заработала три очка 

Наша команда по-прежнему занимает 17-е 
место, но, поскольку провела меньше игр, 
чем основные соперники, имеет все шансы 

опередить их на финише.
Выездная серия началась с поединка в Рязани. 

Местный клуб - один из лидеров чемпионата ВХЛ, 
проблему выхода во второй этап он уже решил, 
хотя мотивацию, естественно, не потерял. 

У «Спутника» место в воротах занял Сергей Де-
нисов. Поначалу для нашей команды все склады-
валось неплохо: лучший бомбардир Денис Фах-
рутдинов уже на второй минуте открыл счет, реа-
лизовав большинство. Хозяева быстро пришли в 
себя и ответили двумя заброшенными шайбами. 
Валентин Артамонов восстановил равновесие, но 
уже через полторы минуты тагильчане вновь ока-
зались в роли догоняющих. Больше никому из со-
перников не удалось поразить цель: 3:2 – победа 
ХК Рязань.

Как отметил главный тренер «Спутника» Андрей 
Кирдяшов, причина поражения в том, что хоккеи-
сты провалили второй период. 

В следующем туре наш клуб встречался с вос-
кресенским «Химиком», представляющим другой 
полюс турнирной таблицы. Подмосковная коман-
да в плей-офф не попадет ни при каких раскладах, 
потеряны даже теоретические шансы. Тем не ме-
нее, в родных стенах каждая команда старается 
порадовать своих болельщиков.

И вновь тагильчанам удалось забить так 
называемый «быстрый гол». Отличился цен-
тральный нападающий четвертого звена Ва-
лерий Поляков. В начале второго периода со-

перники обменялись заброшенными шайбами, 
у нас отличился Вячеслав Андрющенко. Затем 
Денис Гурьев и Яков Ищенко увеличили отрыв 
«Спутника». В концовке «химики» во второй раз 
заставили капитулировать Сергея Денисова, 
но добиться большего тагильские защитники 
не позволили.

Впереди у нашего клуба еще два матча в го-
стях: сегодня - с чеховской «Звездой», фарм-
клубом ЦСКА, а 28-го – с воронежским «Бура-
ном», который входит в пятерку сильнейших. До 
окончания первого этапа остается девять туров. 

С 15 января в лиге запрещены переходы игро-
ков, так что состав сформирован полностью. 
Кстати, тагильская команда в этом сезоне стала 
рекордсменом по количеству покинувших клуб (16 
человек) и пришедших хоккеистов (17). 

Как сообщает сайт ВХЛ, не исключено, что 
«Ариада» из Волжска завершит чемпионат до-
срочно. Завод, спонсирующий клуб, из-за тяже-
лой финансовой ситуации вынужден отказываться 
от социальных проектов. У ледовой дружины нет 
средств для поездки в Казахстан и Сибирь. На-
помним, ранее из-за долгов завершила участие 
в турнире «Звезда-ВДВ» из Дмитрова. 

 «Юниор-Спутник», выступающий в первенстве 
ВХЛ, на своем льду дважды победил «Сокол» из 
Новочебоксарска. Первый матч выиграл в основ-
ное время (3:2), второй - в дополнительное (5:4). 
По дублю сделали Александр Гиберт и Алексей 
Фадеев. Однако стоит отметить, что команду уси-
лили несколько игроков основы. 29 и 30 января в 
Саратове наша «молодежка» встретится с «Кри-
сталлом-Юниором».

Татьяна ШАРЫГИНА.
ФОТО АВТОРА.

М Клуб И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О
1 ТХК 41 27 0 2 3 0 9 107-56 88
2 ХК Рязань 43 25 2 1 6 0 9 116-76 87
3 Торос 42 23 0 2 6 2 9 125-86 81
4 Буран 41 24 2 1 1 1 12 122-93 80
5 Нефтяник 42 22 1 4 1 2 12 115-96 79
6 Ермак 40 21 2 3 3 0 11 122-86 76
7 СКА-Нева 41 21 0 4 4 1 11 108-77 76
8 Ижсталь 42 18 2 6 3 1 12 114-92 74
9 Торпедо 41 20 2 3 3 0 13 108-82 73

10 Сарыарка 41 19 4 2 1 2 13 110-84 72
11 ХК Саров 41 19 1 4 3 0 14 99-93 70
12 Зауралье 41 17 1 4 4 1 14 96-84 66
13 Динамо 41 16 1 4 5 2 13 103-99 65

14 Молот- 
Прикамье 40 19 1 1 2 1 16 113-101 64

15 Челмет 42 15 1 4 5 1 16 100-113 61
16 Южный Урал 42 14 1 7 1 2 17 101-102 61
17 СПУТНИК 40 12 3 6 2 1 16 112-114 57
18 Сокол 40 13 0 2 4 5 16 91-101 52
19 Рубин 41 13 1 2 2 1 22 83-119 48
20 Звезда 41 12 3 2 0 1 23 97-114 47
21 Барс 42 10 1 4 1 2 24 68-110 43
22 Ариада 41 10 1 1 4 3 22 90-122 41
23 Дизель 40 9 1 2 7 1 20 75-107 41
24 Химик 43 8 1 4 4 1 25 93-119 39
25 Кристалл 40 7 0 3 2 0 28 80-155 29
26 Звезда-ВДВ 25 2 0 1 2 1 19 27-94 11

�� прыжки на лыжах с трамплина

�� волейбол 

На волне успеха
«Уралочка-НТМК» досрочно вышла в плей-офф Лиги чемпионов

Мастер-класс  
от «малыша»
Михаил Пуртов из СДЮСШОР «Аист»  
сенсационно занял третье место на первенстве 
России среди юношей до 18 лет  

Тагильский летающий лыжник был одним из самых юных участ-
ников: ему еще только тринадцать. На родном трамплине, несмотря 
на сложные погодные условия, ученик Дмитрия Едомина показал 
очень высокий результат. В первой попытке он улетел на  92 метра, 
во второй приземлился чуть ближе – на отметке в 88,5 метра. 

Соревновались 69 спортсменов. Лучше юного тагильчанина 
прыгнули только двое. Причем победитель старше Михаила на че-
тыре года. 

В командном первенстве сборная Свердловской области, пол-
ностью составленная из воспитанников СДЮСШОР «Аист», заняла 
6-е место среди 14 коллективов. Выступали Пуртов, Александр Вах-
рушев, Алексей Мурзин и Вячеслав Куранов. И вновь Михаил был 
сильнейшим среди наших спортсменов.

Напомним, в зимние каникулы Пуртов стал победителем «Рож-
дественского турне», самого престижного всероссийского турнира 
среди юношей.

Татьяна ШАРЫГИНА.
ФОТО С САЙТА СДЮСШОР «АИСТ».

�� бокс

В сборной области –  
пять тагильчан
Наши земляки завоевали семь наград различного 
достоинства на первенстве Свердловской области  
по боксу среди юношей 13-14 лет

Победителями стали боксеры СДЮСШОР «Спутник» Дмитрий 
Николаев (весовая категория до 28 кг) и Константин Королев (до 
59 кг), а также Роман Алексеев (до 40 кг) из ДЮСШ «Тагилстрой». 

«Серебро» у Григория Есаяна (до 46 кг) из СДЮСШОР «Уралец» 
и Шахруха Юлдошева (до 56 кг) из ДЮСШ «Тагилстрой».

Все финалисты включены в состав сборной области для высту-
пления на первенстве УрФО, которое состоится в конце февраля. 
Подготовили спортсменов тренеры Андрей Семуков, Евгений Чу-
праков и Алексей Коробкин.

- Участников с каждым годом становится все больше, - рассказал 
Андрей Семуков. – Соответственно, растет и конкуренция. На про-
шедшем турнире разыгрывалось 18 комплектов наград, «золото» 
завоевали боксеры из 10 городов. По три награды высшей пробы 
– у команд Нижней Туры, Каменска-Уральского и Екатеринбурга. 
Сменилось поколение тренеров, пришло много молодежи, кото-
рая недавно завершила карьеру и теперь старается реализовать 
себя на новом поприще. Радует, что Нижний Тагил своих позиций 
не теряет.

Татьяна ШАРЫГИНА.

Воспитанник тагильской школы хоккея Валентин 
Артамонов набрал в двух матчах три (1+2) очка.

Одержав гостевую победу над сербской «Визу-
рой» (3:2), наш клуб завоевал право продолжить 
борьбу за почетный трофей во втором этапе тур-
нира.

«Уралочки» уверенно выиграли два первых сета 
– 25:16 и 25:20, после чего позволили соперни-
цам перехватить инициативу – 21:25 и 23:25. Од-
нако в решающей партии все-таки нашли в себе 
силы переломить ход встречи – 15:10. 

Лучшим игроком была признана Ирина Заряж-
ко, набравшая 24 очка. Анна Климец и Марина 
Бабешина сделали по три эйса. В своей группе 
«Уралочка-НТМК» заняла второе место вслед за 
швейцарским «Волеро».

В плей-офф Лиги чемпионов выступят три 
представителя России. Компанию нашему клубу 
составят московское и казанское «Динамо».

Победную серию «Уралочка-НТМК»  продол-
жила домашним поединком с челябинским «Ме-
таром» в рамках Суперлиги.  Встречу пропусти-
ла заболевшая Шинед Джек, ее заменила Елена 
Ирисова. Хозяйки паркета выиграли со счетом 
3:1. Ксения Ильченко набрала 23 очка.

Сегодня состоится еще один поединок Евро-
кубка, со швейцарским «Волеро». 14 февраля в 
Нижнем Тагиле наша команда  будет принимать 
красноярский «Енисей».

Татьяна ШАРЫГИНА.

Михаил Пуртов.

�� баскетбол

Кто впереди?
В субботу и воскресенье в спорткомплексе «Алмаз» 
состоялись очередные матчи чемпионата и 
первенства города среди мужских команд

Чемпионат (7 команд): НПК «УВЗ» - БК «Старатель» -  54:63, «УБТ-
УВЗ» - п. Свободный -  60:49, N-Style – ЕВРАЗ НТМК – 41:64. Пока нет 
поражений только у металлургов, одно поражение – у «УБТ-УВЗ».

Первенство (10 команд): «Уралец» - НТСТ – 96:51, «Шаг вперед» 
- «Горняк» -  62:34, ДЮСШ №4 (тренер В. Аравин) – «Алмаз» -  41:48. 
Лидирует «Шаг вперед» - только одно поражение.

Владимир МАРКЕВИЧ.
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Справки по телефону: 41-49-62

Недельный комплект (номера выходят в среду и пятницу) с индексом 2109 Т

Почта России                              Месяц    Полугодие
Доставка до почтового ящика                        165-07         990-42
Доставка до востребования, абонентского ящика                       158-51         951-06
Отдел подписки и доставки редакции
Получение в отделе недельного комплекта      100-00        600-00
Коллективная подписка с доставкой       126-00        756-00
Электронная подписка        100-00        600-00

Недельный комплект (номера выходят во вторник и четверг) с индексом 53833
Почта России          Месяц   Полугодие
Доставка до почтового ящика                         148-14      888-84
Доставка до востребования, абонентского ящика                    140-82     844-92
Четверговый номер до почтового ящика     96-18       577-08
Четверговый  номер до востребования, абонентского ящика   91-02       546-12
Отдел подписки и доставки редакции
Получение в отделе недельного комплекта      75-50      543-00
Получение в отделе четвергового номера      45-00      270-00
Получение недельного комплекта в киосках сетей «Роспечать-НТ» и «Пресса»     102-00       612-00
Получение недельного комплекта в центральной городской библиотеке  
и ее филиалах, в магазинах «Тагилкниги»                     102-00       612-00
Получение четвергового номера в киосках сетей «Роспечать-НТ» и «Пресса»   58-50       351-00
Получение четвергового номера в центральной городской библиотеке и ее
филиалах, в магазинах «Тагилкниги»        58-50       351-00
Подписка «Мобильный курьер»      164-00      984-00
Коллективная подписка с доставкой      102-00      612-00
Электронная подписка       100-00      600-00

Льготная подписка для пенсионеров, инвалидов, многодетных семей и студентов с индексом 3833 Л
Почта России            Месяц    Полугодие
Доставка до почтового ящика                          140-44       842-64
Доставка до востребования, абонентского ящика     133-12       798-72
Четверговый номер до почтового ящика         91-68       550-08
Четверговый  номер до востребования, абонентского ящика       86-52       519-12
Отдел подписки и доставки редакции
Получение в отделе недельного комплекта         67-80       406-80
Получение в отделе четвергового номера         40-50       243-00

Подписные цены  
на газету «Тагильский рабочий»  

на первое полугодие 2016 года с любого месяца

Подписные цены на газету «Тагильский рабочий. Официально»  
на первое полугодие 2016 года

Как правильно запросить сведения о правах  
на недвижимое имущество с 1 января 2016 года

Последовательность действий заявителя при подаче запроса на 
предоставление сведений из Единого государственного реестра прав 
на недвижимость и сделок с ней (ЕГРП) с 1 января 2016 г. следующая:

Этап №1. Определить вид необходимой заявителю информации из ЕГРП.
Этап №2. Внести плату за предоставление сведений из ЕГРП по реквизитам 

филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» по Свердловской области для получения следу-
ющих сведений:

1. Выписка из ЕГРП, содержащая общедоступные сведения об объекте недви-
жимого имущества.

2. Выписка из ЕГРП о переходе прав на объект недвижимого имущества.
3. Выписка из ЕГРП о правах отдельного лица на имеющиеся или имевшиеся у 

него объекты недвижимого имущества.
4. Выписка из ЕГРП о признании правообладателя недееспособным или огра-

ниченно дееспособным.
5. Справка о лицах, получивших сведения об объекте недвижимого имущества.
Данные виды сведений подписываются уполномоченным должностным лицом 

филиала ФГБУ «Федеральная кадастровая палата Росреестра» по Свердловской 
области с указанием его должности и заверяются гербовой печатью.

Реквизиты для оплаты в филиал ФГБУ «ФКП Росреестра» по Свердлов-
ской области:
Получатель: УФК по Свердловской области (филиал ФГБУ «ФКП Росреестра» по 
Свердловской области)
ИНН 7705401340
КПП 668543001
Лицевой счет 20626У91290
Банк получателя Уральское ГУ Банка России
БИК Банка получателя 046577001
Расчетный счет 40501810100002000002
КБК 00000000000000000130
Назначение платежа: Плата за предоставление информации из ЕГРП.

Внести плату за предоставление сведений из ЕГРП по реквизитам Управления 
Росреестра по Свердловской области для получения следующих сведений:

1. Справка о содержании правоустанавливающего документа.
2. Копии договора или иного документа, выражающего содержание односторон-

ней сделки, совершенного в простой письменной форме, или копии иного право-
устанавливающего документа и (или) копий иных документов, помещенных в дела 
правоустанавливающих документов.

Данные виды сведений подписываются уполномоченным должностным лицом 
либо государственным регистратором Управления Росреестра по Свердловской 
области с указанием его должности и заверяются гербовой печатью.

Реквизиты для оплаты оказываемых услуг в Управление Росреестра сле-
дующие: 
Получатель: УФК по Свердловской области (Управление Росреестра по Сверд-
ловской области)
ИНН: 6670073005
КПП: 667001001
ОКТМО*: 65751000 (для г. Н. Тагила); 65717000 (для Горноуральского городского 
округа), в других случаях указывается ОКТМО территориального отдела, в который 
обратился заявитель.
Банк получателя: ГРКЦ ГУ Банка России по Свердловской области г. Екатеринбург
БИК Банка получателя: 046577001
Расчетный счет: 40101810500000010010
КБК: 32111301030016000130
Назначение платежа: Плата за предоставление справки о содержании правоуста-
навливающих документов, выдачу копий

Этап №3. Подать запрос о предоставлении сведений из ЕГРП в ближайший офис 
МФЦ. 

Этап №4. Получить документ, содержащий сведения из ЕГРП, по месту подачи 
запроса.

Перечень офисов МФЦ размещен на сайте mfc66.ru. 
В Нижнем Тагиле офисы МФЦ расположены по адресам: ул. Космонавтов, 45; 

пр. Вагоностроителей, 64; ул. Металлургов, 46Б. В Пригородном районе: р.п. Гор-
ноуральский, 39; с. Николо-Павловское, ул. Совхозная, 2; с. Петрокаменское, ул. 
Гагарина, 12. 
Единый справочный телефон Росреестра: 8-800-100-34-34 (круглосуточно).

Росреестр информирует:
2015 год для Управления Росреестра по Свердловской области стал знаковым и 
эффективным. В регионе внедрены новые электронные формы взаимодействия с 
заявителем. С 1 июня стартовала электронная регистрация прав на недвижимость, 
и теперь каждый обладатель электронно-цифровой подписи может зарегистриро-
вать права на сайте rosreestr.ru. Услугой уже воспользовались более 400 заявите-
лей. Необходимо отметить, что возможность зарегистрировать права в электрон-
ном виде не только освобождает заявителя от необходимости личного посещения 
офисов Росреестра или МФЦ, но и позволяет экономить на уплате государственной 
пошлины, поскольку размер государственной пошлины в отношении физических 
лиц применяется в данном случае с учетом коэффициента 0,7. Также обращаем 
внимание заявителей на то, что подать заявление от вашего имени в электронном 
виде может нотариус в случае, если нотариусом выдано свидетельство о праве на 
наследство или удостоверена сделка с недвижимым имуществом.

С 1.01.2016 года, в соответствии с постановлением администрации города Ниж-
ний Тагил от 18.01.2016 года №145-ПА «Об установлении размеров платы за жилое 
помещение в многоквартирных домах на территории города Нижний Тагил на 2016 
год», увеличены тарифы за пользование жилыми помещениями, находящимися в 
муниципальной собственности по договорам социального и коммерческого найма.

Во избежание увеличения роста задолженности просим своевременно вносить 
плату за наем муниципальных жилых помещений.

Приложение № 1
к постановлению администрации города от 18.01.2016 № 145-ПА

Ставки платы
за пользование (наем) для нанимателей жилых помещений 

по договорам социального найма и договорам найма жилых помещений 
в домах государственного или муниципального жилого фонда

Категории жилых домов

Размер платы за пользование 
жилым помещением за 1 кв. метр 

общей площади в месяц, 
 с учетом его качества, в рублях

по договорам со-
циального найма

по договорам 
найма

1. Многоэтажные капитальные жилые дома 
(панельные, кирпичные, блочные материа-
лы стен), имеющие все виды благоустрой-
ства, включая лифты и мусоропровод

12,11 18,17

2. Многоэтажные капитальные жилые дома 
повышенной комфортности (построенные 
после 1980 года, кирпичные, блочные ма-
териалы стен), наличие лифта и мусоро-
провода не обязательно

14,48 21,72

3. Многоэтажные капитальные жилые дома 
(панельные, кирпичные, блочные материа-
лы стен), имеющие все виды благоустрой-
ства, кроме лифта и мусоропровода

9,68 14,52

4. Жилые дома пониженной капитальности 
(деревянные, каркасные, щитовые и дру-
гие материалы стен), имеющие все виды 
благоустройства

6,78 10,17

5. Неблагоустроенные жилые дома 4,86 7,29

Утерянный диплом серии Г-1 №944874, ре-
гистрационный №85229, от 04.07.1979 г., вы-
данный Уральским ордена Трудового Крас-
ного Знамени политехническим институтом 
имени С.М. Кирова на имя Фелер Ольги Кар-
ловны, считать недействительным.

Утерянное пенсионное удостоверение 
№127, выданное пенсионным отделом 
ГУВД Свердловской области на имя 
Кривоногова Евгения Михайловича, 
считать недействительным.

Дорогую, любимую, милую 

Ларису Павловну КЛИМОВУ
от всей души поздравляем с юбилеем! 

Желаем счастья и здоровья, чтобы каждый день обычной жизни 
тебе только радость приносил! 

Родные, близкие и друзья

К сведению жителей города Нижний Тагил
29 января, с 12.00 до 13.00, будет вести прием  жителей города Нижний Тагил 

Алексей Валерьевич ОРЛОВ, первый заместитель председателя правительства 
Свердловской области – министр инвестиций и развития Свердловской области.

Прием будет проходить по адресу: ул. Пархоменко, 1а, аудитория №207 (здание 
администрации города Нижний Тагил, 1-й подъезд). 

Предварительная запись будет проводиться 27, 28 января, с 9.00 до 17.00,  
по телефонам: 42-15-78, 41-09-89, 41-09-86, 41-21-40.
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ИЛЛЮСТРАЦИЯ ПЕТРА УПОРОВА.

�� улыбнись!

Анекдоты про зимний спорт
 

�� бывает же

Заходите  
на сайт  

www.tagilka.ru 
(16+)

Чт 
28 января

восход/закат: 9.13/17.14 
долгота дня: 8 ч. 01 мин.

ночью днем

-15° -17°
Пасмурно

Магнитосфера спокойная

Ср 
27 января

восход/закат: 9.15/17.12 
долгота дня: 7 ч. 57 мин.

ночью днем

-13° -11°
Пасмурно, 

небольшой снег

Возможны возмущения 
магнитосферы

Вт 
26 января

восход/закат: 9.17/17.10 
долгота дня: 7 ч. 53 мин.

ночью днем

-15° -12°
Пасмурно, снег

Возможны возмущения 
магнитосферы

Ночью, дождавшись, пока охранники разойдутся по домам, бомж 
отправился в торговый зал тамбовского центра «Европа», где за-
пасся дорогим коньяком, пивом и шоколадом. Припасы он отнес 
на цокольный этаж, где расположен мебельный салон. Там мужчина 
на представленных в торговом зале предметах мебели и употребил 
спиртное. Он еще несколько раз за ночь ходил за продуктами, а 
под утро вновь спрятался в туалете и после открытия центра бес-
препятственно покинул магазин. Из-за перемещений бездомного 
срабатывали датчики движения, однако охранник, находившийся 
на дежурстве, их проигнорировал. Он объяснил это тем, что они 
нередко включаются из-за падающих с полок товаров. Пир бомжа 
засекли камеры видеонаблюдения. Руководство «Европы», тем не 
менее, решило оставить его поступок безнаказанным и не стало 
обращаться в полицию, поскольку мужчине нечем возместить при-
чиненный ущерб.

Лента.Ру.

Бомж устроил пир в торговом центре
- Врач сказал, что у меня 

врожденные способности к 
горнолыжному спорту.

- В чем это выражается?
- Быстро срастаются пере-

ломы...
* * *

Инструктор на склоне своей 
группе:

- Учтите, сейчас пойдет 
сложный узкий участок: слева 
- скала, справа - обрыв. Будьте 
осторожны, чтобы не сорвать-
ся. А если сорветесь, то пока 
будете лететь, обратите вни-
мание: направо открывается 

совершенно замечательный вид!
* * *

- А у вас есть лыжные ботинки 
55-го размера?

- Какого???
- 55-го...
- А зачем вам лыжи?!

* * *
Зимние виды спорта имеют 

одно неоспоримое преимуще-
ство перед летними: не побе-
дишь, так хоть согреешься.

* * *
В продажу поступила новая, 

очень эффективная мазь для 
лыж. Сделана она на основе 

О
ТВЕТЫ

. Украина. Судан. М
ир. Ф

урцева. Стагнация. Ш
уйца. Акоста. Ница. Капитан. Легавая. Трактат. Ноль. Аил. Анахарсис. 

Турция. Кантария. Теория. Лук. Тригонометрия. Буки. М
олотоглав. Рая. Кино. Хром. Авария. Клинтух.  М

егаполис.

СОСТАВИЛ АЛЕКСАНДР МОРШИНИН.

скипидара, причем намазыва-
ется не на лыжи...

* * *
Тренер подходит к спорт- 

смену-лыжнику:
- Как ты относишься к до-

пингу и алкоголю?
- Прежде чем отвечать, я хо-

тел бы знать, это вопрос или 
предложение?

* * *
Самая лучшая игра — это 

хоккей. Треснешь кого-нибудь 
клюшкой по голове - и получа-
ешь за это всего две минуты.

* * *
Репортаж с соревнований: 

«Но вот сошла лавина, и все 
лыжники финишировали одно-
временно».


